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L’Algérie plébiscitée à la vice-présidence de l’Union 
des Conseils d’Etat et des Cours suprêmes administratives d’Afrique

La rupture des relations diplomatiques entre Alger et Rabat ne tolère 
aucune médiation

ALECSO :
 Les acquis et les défis du secteur de l’Education en Algérie passés en revue

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed a passé en revue, 

samedi à Tunis, lors de la 26è 
session de la Conférence générale 
de l’Organisation arabe pour 
l’éducation, la culture et les 
sciences (ALECSO), les activités 
et les acquis du secteur de 
l’Education en Algérie, les défis 
auxquels il fait face et la politique 
judicieuse des autorités pour sa 
promotion, a indiqué, dimanche, 
un communiqué du ministère.
M.Belabed a également rappelé, 
en sa qualité de président de 
la Commission nationale de 
l’Education, de la Science et 
de la Culture (CNESC), les 
efforts déployés par l’Algérie 
dans le cadre de la mise en 
œuvre du programme du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en vue 
de “démocratiser davantage 
l’enseignement pour garantir 
les chances de réussite au plus 
grand nombre d’élèves au sein 

d’un système éducatif basé sur 
l’égalité des chances, la qualité et 
l’équité”.
Dans le même contexte, il a 
évoqué le plan d’action du 
gouvernement pour la mise en 
œuvre du programme du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à introduire 
des réformes pédagogiques 
profondes, notamment au niveau 
de l’enseignement primaire, 
soulignant entre autres la révision 
des programmes et l’allègement 
du poids du cartable.
Et de relever la nécessité de 
“développer l’idée de solidarité 
numérique dans l’éducation 
entre les pays de la région arabe 
à travers l’échange d’expériences 

et d’expertises”, considérant 
que “cette initiative demeure 
plus que jamais importante 
avec l’utilisation des outils 
informatiques et des plateformes 
connectées pour assurer la 
continuité de l’opération 
pédagogique”.
A cet effet, le ministre a annoncé 
l’organisation, durant le dernier 
trimestre de 2022 à Alger, du 
deuxième Forum arabe sur “la 
production de ressources d’accès 
ouvert de qualité”, en application 
de la dixième recommandation de 
la 11é Conférence des ministres 
arabes de l’Education, tenue à 
Manama (Bahreïn) en novembre 
2019.
Rappelant les instructions du 
président de la République 
pour la création d’une Ecole 
supérieure de Mathématiques et 
d’une Ecole nationale supérieure 
d’intelligence artificielle, 
opérationnelles au titre de l’année 
universitaire 2021-2022, M. 
Belabed a assuré que ces deux 

écoles dispensaient une formation 
hautement qualifiée répondant 
aux standards internationaux dans 
ces deux spécialités, ô combien 
importantes pour l’avancée 
technologique et économique”.
L’Algérie a décroché la première 
place “au Championnat arabe de 
calcul mental, organisé en février 
2021 par la République arabe 
d’Egypte, et au 24e concours de 
langue arabe, de rhétorique et 
de récitation de poésie pour la 
catégorie des collégiens, organisé 
fin mars dernier toujours dans 
le même pays”, a-t-il encore 
rappelé.
Par ailleurs, le ministre a évoqué 
la création de la Commission 
nationale des Olympiades dans 
nombre de disciplines dont “les 
Olympiades de mathématiques”, 
ainsi que l’intérêt accordé 
par l’Etat aux jeunes talents 
qui doivent bénéficier  “d’un 
enseignement de qualité et d’une 
prise en charge particulière en 
vue de développer leurs dons et 

capacités”.
Le ministre a également mis en 
avant “l’importance accordée 
par les autorités à l’éducation 
intégrée, à travers l’amélioration 
des mécanismes de prise en 
charge des enfants aux besoins 
spécifiques”, dont “la mise en 
place d’un plan de prise en 
charge des enfants autistes et 
l’amélioration du dispositif 
d’accompagnement scolaire au 
profit de ceux intégrés dans des 
classes régulières”, soulignant 
“l’attachement du président de 
la République à la protection des 
droits des personnes aux besoins 
spécifiques”.           
Dans le même sillage, M. 
Belabed a salué les efforts de 
l’ALECSO visant à “élaborer un 
plan d’enseignement arabe dans 
les situations d’urgence et de 
crises, permettant la mise en place 
des mécanismes garantissant 
le droit à l’enseignement à 
toutes les catégories, en toutes 
circonstances”.

L’Algérie a été plébiscitée 
à la vice-présidence de 
l’Union des Conseils 

d’Etat et des Cours suprêmes 
administratives d’Afrique, créée 
mardi dernier au Caire (Egypte), 
a indiqué samedi un communiqué 
du Conseil d’Etat.
“A l’occasion de la création de 
l’Union des Conseils d’Etat et des 
Cours suprêmes administratives 
d’Afrique, une grande cérémonie 
a été organisée le 17 mai au Caire, 
sous le patronage du Président 
égyptien, Abdel Fattah Al-Sissi, 
coïncidant avec la célébration 

du Jubilé de diamant du Conseil 
d’Etat égyptien marquant le 
75e anniversaire de sa création, 
lors de laquelle le Président Al-
Sissi a reçu les présidents et 
les représentants des Conseils 
d’Etat et des Cours suprêmes 
administratives d’Afrique, avec la 
participation du ministre égyptien 
de la Justice, Omar Marwan, et 
du président du Conseil d’Etat 
égyptien, le conseiller Mohamed 
Hossam Al-Dine”.
L’Algérie était représentée à 
cette cérémonie par Mme Farida 
Benyahia, présidente du Conseil 

d’Etat, et M. Moussa Boussof, 
président de chambre au Conseil 
d’Etat.
“Mme Farida Benyahia a été 
plébiscitée à la vice-présidence 
de l’Union pour un mandat de 
deux ans. La prochaine session 
sera donc présidée par le Conseil 
d’Etat algérien conformément au 
statut de cette nouvelle instance”, 
a précisé le communiqué.
Dans une allocution prononcée à 
cette occasion, Mme Benyahia a 
appelé à “soutenir cette instance 
pour répondre aux attentes 
légitimes des citoyens africains 

quant à la protection de leurs 
droits et libertés et diffuser 
la culture juridique à travers 
l’échange d’expériences et de 
connaissances entre Africains”.
Cette instance, basée au Caire 
et regroupant 21 pays, a pour 
vocation de consacrer le principe 
d’indépendance de la justice, 
ses idéaux et ses hautes valeurs, 
d’encourager les recherches et les 
études sur le Droit administratif et 
de contribuer à la diffusion de la 
culture juridique dans les sociétés 
africaines, selon la même source.
L’Union des Conseils d’Etat et des 

Cours suprêmes administratives 
d’Afrique émet également des 
avis et des conseils en matière 
de droit administratif et participe 
aux conférences régionales et 
internationales y relatives, a 
conclu le communiqué.

La rupture des relations 
diplomatiques entre 
l’Algérie et le Maroc “ne 

tolère aucune médiation” et la 
position de l’Algérie en la matière 
“est sans ambiguïté” a affirmé 
samedi le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 
Lamamra.
Dans une déclaration à la presse 

en marge de son inspection du 
déroulement des épreuves du 
concours de recrutement externe 
pour rejoindre les corps des 
attachés et secrétaires aux Affaires 
étrangères, au niveau du centre 
d’examen d’Alger à l’Université 
des Sciences et Technologies 
Houari Boumédiène (USTHB), 
M. Lamamra a indiqué que 
“cette question (rupture des 

relations diplomatiques entre 
Alger et Rabat) ne tolère aucune 
médiation”.

En réponse à une question sur une 
éventuelle médiation saoudienne 
entre l’Algérie et la Maroc, le 
chef de la diplomatie algérienne 
a affirmé qu’”il n’y a pas eu de 
médiation...il n’y en aura jamais, 
ni aujourd’hui, ni demain”, 
soulignant “les fortes raisons qui 
imputent à la partie à l’origine de 
la dégradation des relations, la 
responsabilité pleine et entière”.

L’Algérie et le Royaume d’Arabie 
saoudite sont liés par des intérêts 
communs et des convergences 
de vues et de positions, au même 
titre que les autres pays “soient-
ils arabes, africains ou autres”, a 
poursuivi M. Lamamra rappelant 
par la même les déclarations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à ce 
sujet.
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Le Général de Corps d’Armée, Saïd Chanegriha :
Les Algériens appelés à adhérer à l’initiative 

“Main tendue” annoncée par le président Tebboune

La loi sur l’investissement permettra aux constructeurs 
automobiles de s’installer en Algérie

La nouvelle loi relative 
à l’investissement 
permettra à de grands 

constructeurs automobiles de 
s’installer en Algérie avec “un 
taux d’intégration important”, 
a affirmé, dimanche à Alger, le 
ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar.
Le ministre s’exprimait en marge 
d’une journée d’information 
consacrée au lancement effectif 
du régime d’importation des 
chaînes de production rénovées 
et du régime d’exemption de 
droits de douane et de la taxe sur 
la valeur ajoutée, les composants 
et matières premières, importés 
ou acquis localement par les 
sous-traitants, dans le cadre de 
leurs activités.
“Des contacts s’étaient établis 
avec de nombreux grands 
constructeurs automobiles, 
mais le système juridique 
alors était absent”, a relevé M. 
Zeghdar, soulignant qu’avec 

la promulgation de la nouvelle 
loi relative à l’investissement, 
de grandes firmes viendront 
s’installer pour la fabrication 
des voitures, des tracteurs et des 
bus avec des taux d’intégration 
importants.
Le projet de la nouvelle loi sur 
l’investissement a été adopté 
jeudi lors d’une réunion spéciale 
du Conseil des ministres, 
présidée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, consacrée à l’examen 
et au débat de la nouvelle 
mouture du texte.
Abordant le nouveau régime 
d’importation des chaînes de 
production rénovées et le régime 
d’exemption de droits de douane 
et de la taxe sur la valeur ajoutée, 
les composants et matières 
premières, importés ou acquis 
localement par les sous-traitants, 
dans le cadre de leurs activités,  le 
ministre a appelé les investisseurs 
et les industriels à saisir “cette 

opportunité”, affirmant que 
toutes les conditions étaient 
réunies dans ce domaine grâce à 
ces deux nouveaux régimes.
“L’Etat assurera son rôle de 

contrôle dans le cadre de ces 
deux régimes, et ce, à travers 
les laboratoires agréés à l’image 
de l’Organisme algérien 
d’accréditation (Algerac)”, a-t-il 

assuré.
M. Zeghdar a invité les 
opérateurs ayant déposé des 
dossiers à les actualiser à la 
nouvelle législation.

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), s’est dit, 
dimanche à Oran, “pleinement 
convaincu” de la vitalité de 
l’initiative “Main tendue”, 
annoncée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour “consolider 
l’unité nationale et raffermir 
le front interne”, appelant les 
Algériens à adhérer “avec force” 
à cette “noble initiative”.
“La consolidation des fondements 
de l’Algérie nouvelle est une 
responsabilité collective, dont 
l’édification doit se faire avec la 
participation de tous ses enfants 
dévoués, qui vouent pour la 
nation une loyauté indéfectible 
et des sentiments nobles”, a-t-
il souligné dans une allocution 
prononcée lors d’une rencontre 
avec les cadres et les personnels 
de la 2e Région militaire, lors 
d’une visite de travail dans cette 
région, indique un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale.
Dans ce contexte, a-t-il poursuivi, 
l’initiative “Main tendue”, 
récemment annoncée par M. 
Abdelmadjid Tebboune, président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, s’inscrit dans 
l’optique de “consolider l’unité 
nationale et raffermir le front 
interne”.

Cette initiative “prouve 
incontestablement une volonté 
politique sincère des hautes 
autorités du pays de rassembler 
et d’unifier les forces nationales, 
notamment à l’aune du contexte 
international prévalant”, a affirmé 
le Général de Corps d’Armée.
Se disant “pleinement convaincu 
de la vitalité de cette démarche 
nationale louable”, le Chef d’Etat-
major de l’ANP a invité “les 
chers enfants de la patrie à faire 
prévaloir les intérêts suprêmes de 
la nation et à adhérer avec force 
à cette noble initiative, inspirée 
des valeurs de notre nation 
authentique et des principes de 
notre glorieuse Révolution, et qui 

est en parfaite adéquation avec 
les aspirations légitimes de notre 
jeunesse à un avenir meilleur”, 
a-t-il ajouté.
Il a souligné, en outre, dans 
son allocution diffusée par 
visioconférence à l’ensemble des 
unités de la Région, que l’unité 
et la cohésion du peuple sont le 
secret de la force de l’Algérie et 
de son succès à contrecarrer ses 
ennemis qui œuvrent, jour et 
nuit, en usant de toutes les voies 
et de tous les moyens possibles, 
à diffuser le discours de la 
discorde, de la division et de la 
haine entre les composantes du 
même peuple.
“Nos ennemis sont parfaitement 

conscients que le secret de notre 
force réside dans notre unité. 
Ils œuvrent ainsi, jour et nuit, et 
tentent à travers toutes les voies 
et tous les moyens possibles à 
ébranler notre unité, en diffusant 
un discours de discorde, de 
division et de haine entre les 
composantes du même peuple 
par la voie de la propagande, 
de la désinformation et des 
rumeurs, afin de semer le trouble 
et déstabiliser notre pays”, a-t-il 
affirmé.
Le Chef d’Etat-major de l’ANP 
a estimé, à ce titre, que “ces 
complots et ces pratiques hostiles, 
bien que leurs subterfuges 
sont dévoilés au grand jour, 

nous appellent tous, chacun 
depuis sa position, à discerner 
leurs véritables objectifs et 
les contrecarrer avec fermeté 
et détermination, en faisant 
preuve des plus hauts degrés de 
conscience et à veiller à ce que la 
reconfiguration du monde ne se 
fasse pas en notre absence et au 
détriment de nos intérêts vitaux, 
à ne pas se satisfaire d’une 
adhésion passive à la nouvelle 
carte du monde, avec ses modèles 
économiques et culturels”.
A l’issue de la rencontre, les 
personnels de la Région “ont fait 
part de leur entière disponibilité 
à relever tous les défis et à faire 
face à toutes les menaces afin 
de préserver la sécurité et la 
stabilité du pays et sauvegarder 
la souveraineté nationale”, ajoute 
le communiqué du MDN.
Pour rappel, le Général de 
Corps d’Armée est en visite de 
travail en 2e Région militaire 
à Oran. Une visite qui s’inscrit 
“dans la dynamique du suivi 
de l’exécution du programme 
de préparation au combat 
2021/2022, et en continuité 
des visites d’inspection aux 
différentes Régions militaires”, 
explique la même source.
Après la cérémonie d’accueil par 
le Général-Major Djamel Hadj 
Laroussi, Commandant de la 2e 
Région militaire, le Chef d’Etat-
major de l’ANP a observé un 
moment de recueillement à la 
mémoire du défunt Moudjahid.
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Vers la création d’un réseau national d’associations 
humanitaires

Séisme de Boumerdes: 
19 ans après, les stigmates bientôt estompés

Le président de 
l’Observatoire national de 
la société civile (ONSC), 

Abderrahmane Hamzaoui a 
affirmé, samedi à Adrar, qu’un 
travail est en cours pour la 
création d’un réseau national 
des associations activant dans 
le domaine humanitaire, en vue 
de coordonner les actions de 
solidarité.
S’exprimant à la veille d’une 
rencontre de wilaya avec le 
mouvement associatif local, 
notamment les associations 
activant dans le domaine de la 
solidarité de l’action caritative, 
M.Hamzaoui a affiché la 
détermination de l’ONSC à 
œuvrer à la création d’ un réseau 
national des associations activant 
dans le domaine humanitaire pour 
atteindre les objectifs escomptés.
Le réseau sera appelé à consolider 

et coordonner les efforts des 
acteurs associatifs, notamment 
dans le domaine de la solidarité 
et de l’action caritative, de 
sorte à permettre une meilleure 
prise en charge des catégories 
vulnérables, a-t-il ajouté.
Visitant des sièges d’associations 
caritatives et féminines, le 
président de l’ONSC a salué les 
efforts de ces acteurs associatifs 
et leur rôle dans le domaine 
de l’entraide sociale, avant 
d’appeler à donner davantage 
d’intérêt à l’investissement dans 
le capital humain, notamment 
les bénévoles, à travers leur 
accompagnement par la 
formation sur les mécanismes de 
l’action associative, mais aussi 
l’accompagnement social.
Une étude réalisée par des 
universitaires du bureau de 
wilaya de l’association “Kafil El-

Yatim” concernant la promotion 
de l’action associative et les 
mécanismes de sa contribution 
au développement local a été 
présentée, à titre d’exemple, 
à l’occasion de cette visite du 
président de l’ONSC.
Dans la commune de Tamentit 
(Sud d’Adrar), M.Hamzaoui s’est 
enquis des activités d’associations 
opérant dans le domaine de 
l’artisanat traditionnel, ainsi 
que de celle d’une association 
s’intéressant à la dynamisation 
de l’entrepreneuriat social pour 
valoriser le patrimoine matériel 
de la région, et ce à travers 
des actions de restauration de 
constructions en terre et en 
matériaux locaux pour renforcer 
le caractère touristique de la 
région.
La wilaya d’Adrar accueille 
dimanche les travaux d’une 

conférence de wilaya sur la 
société civile, sous l’égide 
l’ONSC, en vue de traiter d’une 
série de questions liées à la réalité 
des associations et les moyens de 
promouvoir l’action associative 
et contribuer au développement 

social.
Le président de l’ONSC 
entreprendra ensuite une visite 
similaire dans la wilaya voisine 
de Timimoun pour s’enquérir 
de près de la situation du tissu 
associatif dans cette région. 

A la veille du 19e 
anniversaire du 
séisme dévastateur 

qui a ébranlé Boumerdes un 
tristement inoubliable soir du 
21 mai 2003, la wilaya est le 
théâtre d’importantes opérations 
visant l’éradication des derniers 
stigmates de cette catastrophe 
naturelle, dont les chalets 
installés au lendemain du séisme 
pour abriter le grand nombre de 
familles sinistrées.
En effet, 19 ans après le séisme 
de magnitude 6,8 sur l’échelle de 
Richter qui a secoué Boumerdes 
et les wilayas limitrophes, force 
est de constater que les pouvoirs 
publics ont réussi, grâce à 
différents programmes d’habitat, 
à éradiquer presque la totalité des 
chalets.
De profondes douleurs et 
souvenirs persistent, néanmoins, 
dans l’esprit de certains, 
parmi ceux ayant survécu à 
cette catastrophe, ont confié à 
l’APS que “ certaines séquelles 
psychologiques douloureuses du 
séisme sont difficiles à effacer, 
même après près de 20 ans”.
En parcourant aujourd’hui les 
zones sinistrées dans le passée, 
il est facile, avec la grande 
évolution de l’urbanisme, de 
remarquer les rares vestiges 
de ce séisme, généralement de 
vieilles constructions fortement 
dégradées, dont le retard de 
démolition est dû essentiellement 
à des conflits entre propriétaires, 
outre un petit nombre de chalets 
encore installés ça et là, de façon 
anarchique.
A noter également parmi les 
plus importantes séquelles de 
ce séisme, le reclassement de 

Boumerdes de “Zone sismique de 
type 2 à type 3”, avec pour effet 
immédiat une “remise à niveau” 
de tous les projets de logement 
et d’urbanisme en réalisation 
ou prévus au lancement dans la 
wilaya.
Les zones situées à l’épicentre 
du tremblement de terre ainsi que 
celles situées tout au long de la 
faille sismique ont, également, 
bénéficié d’un reclassement, un 
fait ayant permis l’implantation 
de projets de logements au 
niveau de nouvelles assiettes, non 
disponibles auparavant. L’étude 
de reclassement de ces zones 
est prise en compte dans tout les 
Plans directeurs d’aménagement 
et d’urbanisme (PDAU), dont la 
révision est toujours en cours.
Le séisme du 21 mai 2003 a 
été, aussi, à l’origine d’une 
surélévation de l’ordre de 40 
cm de l’écorce terrestre sur 
le littoral de Boumerdes, par 
rapport au niveau de la mer, ont 
indiqué des experts du Centre 
national de recherche appliquée 
en génie parasismique, lors de 
journées techniques sur ce sujet, 
organisées précédemment dans la 
wilaya.
Réfutant l’hypothèse du “repli 

de la mer vers l’intérieur”, 
ces experts ont assuré que ce 
phénomène n’a pas été suivi d’un 
reflux des eaux, affirmant que 
l’important mouvement subi par 
l’écorce terrestre, visible à l’œil 
nu, tout le long du littoral de la 
wilaya, allant de Boudouaou à 
Dellys, est une résultante de la 
violence de ce séisme.
Près de 82% des chalets 
éradiqués
Près de 12.300 chalets sur un 
total de 14.900 unités installées, 
au lendemain de ce séisme, ont 
été éradiqués, à ce jour, par les 
services concernés de la wilaya, 
soit un taux de 82% de chalets 
démolis au niveau de 94 sites 
répartis sur 28 communes de la 
wilaya affectées par le séisme.
Les chalets restants, près de 2700, 
seront démolis progressivement 
selon un calendrier qui sera 
dicté par l’état d’avancement 
des travaux de réalisation des 
projets de logements dans la 
wilaya, avait assuré le wali Yahia 
Yahiatene, dans une précédente 
déclaration.
A ce jour, la wilaya a donc 
enregistré le relogement de près 
de 10.000 familles, représentant 
une population globale de plus 

de 40.000 âmes, à travers 20 
communes, avec la récupération 
d’un foncier de 270 ha destiné 
l’implantation de nombreux 
programmes de logements 
et d’équipements publics, a 
souligné le wali.
Un programme de pas moins 
de 12.000 logements publics 
locatifs a été destiné, depuis 
2013, au relogement des 
résidants des chalets, dont une 
grande partie déjà réceptionnée, 
à l’exception de près de 4.000 
unités actuellement en chantier, 
et dont la réception se fera 
progressivement, en vue du 
parachèvement du programme 
d’éradication des chalets, à travers 
la wilaya, selon une précédente 
déclaration du directeur local du 
logement, Nabil Yahiaoui.
L’opération d’éradication 
des chalets installés au 
lendemain du séisme de 2003, 
a été officiellement entamée 
le 26 décembre 2016, avec la 
démolition de 500 unités dans 
la commune d’Ouled Haddadj, 
suivie progressivement par 
d’autres opérations similaires, 
toujours en cours, à travers la 
wilaya.
Un séisme violent et de lourdes 

pertes humaines et en biens
Les conséquences de la 
catastrophe naturelle du 21 mai 
2003 étaient tragiques, car ce 
séisme violent a fait 1.391 morts 
et 3.444 blessés, outre des dégâts 
matériels considérables estimés 
à plus de trois (3) milliards de 
dollars.
Le tremblement de terre dont 
l’épicentre a été localisé dans 
la région de Zemmouri El 
Bahri, avait endommagé près de 
100.000 habitations, dont plus 
de 10.000 furent complètement 
détruites, au même titre qu’une 
multitude d’équipements publics 
et mobiliers urbains vitaux, dont 
la destruction avait quelque peu 
paralysé la vie à Boumerdes.
Une enveloppe de plus de 78 
milliards de DA avait été dégagée 
dans l’urgence pour la prise en 
charge immédiate des sinistrés. 
Parallèlement, la wilaya avait 
bénéficié d’un programme 
d’urgence conséquent pour la 
réalisation de 8.000 logements 
destinés au relogement des 
sinistrés.
Le programme a permis la prise 
en charge de 6.900 familles, dont 
les habilitations étaient classées 
dans la catégorie “rouge”, 
tandis que 3.300 autres ont été 
destinataires d’aides financières 
individuelles.
L’Etat a restauré, par ailleurs, 
85.738 logements endommagés 
à des degrés divers, tout en 
accordant des subventions et 
aides directes à des sinistrés 
afin de procéder eux mêmes 
à la reconstruction de leurs 
logements.
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La loi relative à l’investissement contribuera à libérer l’esprit 
d’initiative

Le guichet unique facilitera les démarches administratives et attirera 
les investisseurs étrangers

Les actions du Groupe Haddad 
dans la société FERTIAL 

transférées au profit d’ASMIDAL

Développement de l’innovation 
dans le bâtiment :

 Un mémorandum de coopération entre 
les secteurs de l’Habitat et des Startup

Le projet de la nouvelle loi 
relative à l’investissement, 
adopté jeudi en Conseil 

des ministres, contribuera à 
libérer l’esprit d’initiative et 
à l’amélioration du climat des 
affaires en Algérie, ont estimé 
samedi des experts économistes.
Le nouveau texte a été adopté 
jeudi lors d’une réunion spéciale 
du Conseil des ministres, présidée 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale.
A cet effet, l’expert en économie, 

Mustapha Mekideche, a indiqué 
samedi à l’APS que ce texte est 
un “progrès réel et palpable, à 
même de libérer les initiatives des 
promoteurs locaux et étrangers”.
L’ancien vice-président du 
Conseil national économique, 
social et environnemental 
(CNESE) a précisé, que ce 
projet de loi a, “pour la première 
fois”, introduit une vision à long 
terme sur les investissements, 
permettant de “fixer les priorités 
et soutenir les projets structurants, 
ainsi que les projets décentralisés 
pour le développement local”.

Ce nouveau texte “consacre 
les principes de liberté de 
l’investissement, de transparence 
et d’équité dans le traitement des 
projets d’investissement”, comme 
stipulé dans la Constitution de 
2020, a-t-il expliqué.
M. Mekideche a, également, salué 
la mise en place, dans le cadre 
de ce projet de loi, de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement, qui permettra, 
selon lui, de “capter les initiatives 
locales et de promouvoir les IDE 
et les grands projets”, à travers 
des guichets uniques.

Il a estimé, en outre, que la 
digitalisation assurera “une 
meilleure transparence dans 
le traitement des dossiers 
d’investissement et permettra 
d’identifier les goulots 
d’étranglement”.
L’expert a souligné, par ailleurs, 
que “les dispositions légales 
prévues dans ce texte pour 
protéger les investisseurs des 
abus bureaucratiques ou de 
blocages inexpliqués imposera à 
l’administration une obligation de 
résultat ou du moins d’expliquer 
les blocages, au risque de se voir 

pénalisée en cas de blocages 

indus”.

Pour sa part, le professeur 
d’économie à l’Université 
de Chlef, Ishak Kherchi, 

a expliqué à l’APS que le projet 
de la nouvelle loi relative à 
l’investissement “contribuera 
à l’amélioration du climat des 
affaires et à créer les conditions 
propices à la libération de l’esprit 

d’initiative et à la diversification 
de l’économie nationale dans une 
vision globale et stable”.
Selon lui, le développement 
d’une plateforme numérique 
pour l’investissement “attirera 
davantage d’investisseurs locaux 
et étrangers et augmentera le 
nombre de dossiers déposés”, ce 

qui permettra un développement 
“plus rapide” du secteur de 
l’industrie en Algérie, avec comme 
répercussion “l’augmentation du 
taux de croissance des activités 
industrielles”.
Concernant les investissements 
étrangers et les grands projets, M. 
Kherchi a relevé que la création 
d’un guichet unique à compétence 
nationale pour traiter les dossiers 
de ces deux segments “facilitera 
les démarches administratives 
et attirera les investisseurs 
étrangers” pour développer les 
infrastructures des différents 

secteurs en Algérie.
De même pour les investisseurs 
locaux, la création de guichets 
uniques, non centralisés, qui 
leur sont dédiés “stimulera” les 
investisseurs locaux et leur fera 
gagner du temps, des efforts et de 
l’argent, a-t-il expliqué.
S’agissant de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement, M. Kherchi, a 
qualifié sa mise sous l’autorité 
du Premier ministre de décision 
“pertinente”, compte tenu de la 
nature technique et administrative 
requise par le processus de 

traitement des dossiers, ajoutant 
que cette démarche permettra de 
réduire les délais de traitement 
des dossiers au vu de l’autorité 
dont jouit le Premier ministre.
Il a souligné, en outre, que la 
nouvelle mission du Conseil 
national de l’investissement, 
qui est de proposer la 
politique nationale en matière 
d’investissement, de coordonner 
et d’évaluer sa mise en œuvre, 
“fera avancer l’industrie 
algérienne selon des objectifs 
précis qui tiennent compte de 
l’intérêt économique du pays”.

Le Groupe industriel Engrais 
et Produits Phytosanitaires 
(ASMIDAL) a annoncé, samedi 

dans un communiqué, le transfert à son 
profit des actions du Groupe Haddad dans 
la société “FERTIAL”, portant sa part 
globale à 51% de l’ensemble des actions 
de la société.
“Le Groupe ASMIDAL (filiale de 
Sonatrach) annonce la finalisation par 
la Direction du domaine national de 
l’opération de transfert à son profit de 
la propriété des actions confisquées par 
décisions judiciaires, de l’ordre de 17% 
que le groupe ETRHB Haddad détenait 
dans le capital social de FERTIAL, portant 
ainsi la part du Groupe ASMIDAL à 51% 

de l’ensemble des actions de la société 
FERTIAL”, lit-on dans le communiqué.
Le Groupe ASMIDAL a précisé que 
l’opération d’acquisition de ces actions 
lui permettra d’être majoritaire dans la 
société FERTIAL et “de s’engager dans 
les investissements indispensables pour 
préserver et développer les capacités des 
unités de production et partant contribuer 
au développement de l’économie nationale 
à travers la couverture des besoins du 
marché national en matière d’engrais 
et de produits chimiques, voire même 
d’emploi”.
Mises en service respectivement en 1970 et 
1972, l’usine d’ammoniac et des produits 
chimiques d’Arzew et celle d’engrais 

Un mémorandum de coopération 
pour encourager l’innovation 
et renforcer la contribution des 

start-up dans le domaine du bâtiment, a 
été signé samedi à Alger entre le ministère 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville 
et le ministère délégué auprès du Premier 
ministre, chargé de l’Economie de la 
connaissance et des Start-up.
Le mémorandum a été signé par le ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi et le ministre 
délégué auprès du Premier ministre chargé 
de l’économie de la connaissance et des 
startup, Yacine El-Mahdi Oualid, en marge 
de la Conférence internationale célébrant 
le 50e anniversaire de la création du 
CTC sous le thème “Contrôle technique: 
parcours, expertise et innovations”.
Les deux secteurs œuvreront, à travers 
ce mémorandum, au renforcement de 
la coopération institutionnelle et la 
création et la mise en œuvre d’un cadre 
de travail approprié en vue de développer 
l’innovation et accroître le niveau de 
contribution des start-up.
Les deux parties aspirent à instaurer un 
environnement à même d’aider les start-up 
à développer des produits ou des services 

à haute valeur ajoutée pour le secteur du 
bâtiment.
Le document signé vise également à 
encourager la création des nouvelles 
structures pour les start-up, à bénéficier 
des capacités du marché du bâtiment et à 
mettre en place un écosystème d’appui aux 
entreprises innovantes dans ce domaine.
Dans une déclaration à la presse, M. 
Oualid a relevé l’importance de ce 
mémorandum, notamment dans le cadre 
de l’orientation en place pour la réalisation 
de villes intelligentes qui ont besoin des 
moyens novateurs en matière d’habitat et 
de prévision et de gestion des catastrophes 
naturelles.
Cette coopération permettra de transférer 
les technologies qui existent théoriquement 
au niveau des start-up relevant du secteur 
de l’habitat, et de bénéficier des marchés 
de ce secteur.



Lundi 23 Mai 2022

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA / Pollution industrielle 
de l’environnement  

Des fuites toxiques constatées 
dans l’atmosphère 

ANNABA / Saisie des vaches errantes

Des éleveurs mécontents forcent 
la porte de la fourrière

 pour libérer leurs bêtes

ANNABA / Protection Civile
Une campagne de sensibilisation 
au profit des usagers de la route

 à Treat

ANNABA / Hommage 
Annaba a rendu un vibrant 
hommage à son homme 

du théâtre ‘’Toufik Mimiche’’

Des lâchers toxiques dans 
l’atmosphère en provenance de 
Fertial, ex-entreprise Asmidal ont 

été constatés depuis quelques semaines 
au grand désappointement des habitants 
du chef-lieu d’El Bouni et des environs.  
Irritant la voie nasale et incommodant 
la respiration ces lâchers toxiques sont 
ressentis fortement à partir du début 
de chaque après-midi.  Les passagers 
arrivant au chef-lieu de ladite commune 
au niveau de l’axe routier reliant Annaba 
à El Hadjar en savent quelque chose. Ces 
lâchers toxiques portent atteinte à la santé 
des habitants, notamment des enfants 
et aux terres agricoles. Les personnes 
asthmatiques et allergiques, souffrent 
d'une pollution intense de l'air caractérisée 
par la présence de  l'ammoniac. Cette 
situation expose les asthmatiques et les 
allergiques à des complications de leur 
santé, parfois très graves. D'ailleurs, 
plusieurs d'entre eux sont sujets, ces 
derniers temps, à des crises d'asthme ou 
de respiration récurrentes et intenses. La 
cité Seybouse, (ex-Joannonville) illustre le 
manque de développement urbain auquel 
elle fait face, mais  pour les habitants, c’est 
avant tout les rejets d’ammoniac qui les 
incommodent le plus  et malgré les maintes 

mises en demeures et les engagements 
pris par les responsables de Fertial pour 
entreprendre des mesures de préservation 
du milieu environnemental  et d’éviter 
de porter atteintes à l'environnement.  
Le développement durable exige de 
concilier entre une production de qualité 
et une préservation de l'environnement. 
Certes, un investissement est nécessaire 
pour l'acquisition d'équipements de 
dépollution à installer, mais ils doivent  
tenir compte dans leur activité de l'aspect 
environnemental. Sur les réseaux sociaux, 
les lettres adressées par les associations 
et de la société civile aux autorités   n’ont 
pas fait réagir les services  concernés. Il 
est donc  utile et nécessaire d'instituer 
une commission enquête pour traiter 
cette question. Il faut que les autorités 
locales réagissent en coordination 
avec les  directions de la santé et de 
l’environnement.

Les scènes des troupeaux de bovins 
qui circulent de jour comme de nuit 
parmi les décharges ouvertes à tous 

les vents demeurent parmi les images que 
les habitants de la  commune de sidi Amar   
n'ont pas cessé de dénoncer. Les mises en 
demeure de l’administration et l’arrêté 
du  P/APC , interdisant la circulation des 
animaux de ferme en milieu urbain, faute 
de quoi les bêtes seront conduites tout droit 
vers l'abattoir communal, ne sont toujours 
pas appliquées avec rigueur, ce qui a donné 
l'impression d'un laisser-aller chez la 
population au vu des bouses abandonnées 
chaque jour sur la voie publique par des 
bêtes qui trouvent encore toute la liberté 
pour venir renverser et fouiner dans les 

décharges à ordures ménagères. Une 
tournée à travers la commune de sidi Amar, 
nous confirme ce malheureux constat 
citoyen. Une situation qui a suscité auprès 
des riverains un sentiment de dégoût et 
de rancœur vis-à-vis des propriétaires 
de ces bovins qui n'ont aucun respect, 
ni pour l'animal ni pour les centaines de 
familles contraintes de subir au quotidien 
ces scènes pitoyables. Devant le refus 
d’obtempérer, il a été procédé à la saisie de 
plusieurs vaches, sauf qu’avant-hier, à Sidi 
Amar des éleveurs ont agressé le gardien 
de la fourrière pour libérer de force leurs 
bêtes saisies dans le cadre de la lutte contre 
les animaux errants. Pour l heure actuelle, 
l’APC n a pas encore déposé de plainte 
contre les auteurs de cet acte pour entrave 
aux dispositions légales.

Les éléments de la protection civile 
de  l’unité d’El Treat ont lancé,  
hier,   en collaboration avec les 

services de la gendarmerie nationale 
des journées de sensibilisation au profit 
des usagers de la route en niveau du 
point d’inspection de Treat. En effet, 
les accidents de la route provoquent 
des drames humains effroyables liés à 
l'inconscience et au manque de civisme 
de certains. Dans le cadre des objectifs 
tracés par la protection civile au titre de 
cette campagne, notamment la réduction 
des accidents de la route à travers 
l'intensification de l'action préventive et la 
prise de mesures coercitives, les éléments 
de ce corps veillent à sensibiliser les 
citoyens sur l'importance du respect du 
code de la route, ainsi pour élever le degré 

de conscience des conducteurs, mettre en 
exergue leurs responsabilités à l'égard des 
autres usagers de la route, et les sensibiliser 
quant au nécessaire respect des règles 
de la circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à l'instar 
de l'excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres dangereuses. 
Des dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de l'excès 
de vitesse, des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation. Il ne se passe pas un 
jour sans que les éléments de la protection 
civile ne recensent des morts et des 
blessés dus aux accidents de la route. 
Malgré un arsenal juridique censé freiner 
l'hécatombe, la route continue à faire des 
victimes.

Le théâtre ‘’Azzedine Medjoubi’’ 
a organisé, avant-hier, samedi un 
vibrant hommage au comédien 

Toufik Mimiche décédé le 10 mai 2010 
sur la scène du théâtre en plein spectacle 
de la pièce intitulée " Mout Mouadjala" 
(mort reportée) où il a joué d'ailleurs le 
principal rôle avec deux autres comédiens 
Rafik Labed et Sayad Mohamed qui 
malheureusement eux aussi ne ont plus de 
ce monde .Plusieurs compagnons de route 
tels le metteur en scène de la pièce Djamel 
Benhamouda,Fatiha Soltane ,le directeur 
du TRA Azzedine Medjoubi Rizi Mehdi, 
Amel;Bacha Slatnia ,des amoureux du 
theatre.et la famille du disparu ont assisté 
au programme de cette commémoration 

du 22em anniversaire de la disparition 
de Mimiche Toufik. La cérémonie 
inaugurale était marquée par la visite 
d'une riche exposition où le défunt avait 
tenu plusieurs rôles dans plusieurs pièces 
théâtrales durant sa carrière culturelle. 
Les participants ont également assisté à la 
présentation de la nouvelle pièce "le chat 
bleu" écrite par Mohamed Bouchereb. A la 
clôture de cette cérémonie Une conférence 
s'est tenue au niveau de la grande salle où 
les responsables de cette organisation ont 
Rémi le prix du témoignage à sa femme et 
ses deux filles dans une ambiance marquée 
par des souvenirs caractérisant le parcours 
de ce grand homme du théâtre disparu que 
ses compagnons racontent avec beaucoup 
d'émotion

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

I.B

Tayeb Zgaoula



Lundi 23 Mai 2022

Régions 07SeybouSe Times

ANNABA/Protection Civile 
Prévenir les risques liés à la saison estivale

La Protection Civile à pied d’œuvre

ANNABA / APOCE
Lancement d’une campagne 

de sensibilisation sur les risques 
d’intoxication alimentaire

ANNABA / Assainissement 
Large campagne de nettoiement 

à Sidi Salem
ANNABA /ASSOCIASTION
Vaste opération de nettoyage 

 dans la commune de Chetaibi 

Avec l’été qui se profile à l’horizon, 
la Protection Civile de la wilaya 
d’Annaba s’attelle à réunir les 

conditions idéales pour prévenir les risques 
liés à la saison estivale.
Dans le cadre de la campagne nationale 
de prévention et de sensibilisation sur 
les risques liés à la saison estivale, 
la Protection civile a mené plusieurs 
opérations préventives sur la multitude des 
dangers en hausse chaque été, causée par 
le comportement irresponsable de certains 
citoyens et estivants.
Il est ainsi question de sensibiliser ces 
derniers sur les risques de noyade, 
notamment dans les zones de baignades 
non surveillées, les barrages, les oueds et 
les étangs d’eau.
Avec les températures qui grimpent et la 
sécheresse des sols, l’été est une saison 
propice aux feux de forêts. Ce qui a 
conduit les agents de la Protection civile 
à sensibiliser les citoyens sur les mesures 
élémentaires pour éviter le pire et préserver 

nos espaces naturels et leur faune. 
La période estivale se caractérise 
également par le flux de circulation très 
important. Pour ce faire, des dépliants ont 
été distribués et des conseils ont été donnés 
aux conducteurs. Le respect de règles de 
prudence doit permettre de rendre la route 
plus sûre, de réduire le nombre d’accidents 
et préserver des vies. 
S’agissant des autres mesures entamées 
pour prévenir les dangers de l’été, des 
élèves issus de plusieurs écoles au niveau 
de la wilaya d’Annaba ont bénéficié 
d’une formation aux premiers secours. 
La sensibilisation aux gestes qui sauvent 
permet d’acquérir les premiers gestes 
d’urgence dans l’attente des secours.
La Protection Civile, à travers ses 
opérations de proximité et les moyens 
qu’elle déploie, met tout en œuvre pour 
assurer notre sécurité. Et que la sécurité 
relève également de notre responsabilité 
collective et qu’elle est aussi garantie 
par des comportements qui font appel au 
civisme.

L’organisation algérienne pour la 
protection et l’orientation du 
consommateur  (Apoce) a lancé  

à Annaba une campagne de sensibilisation 
sur les risques d’intoxications alimentaires, 
particulièrement à l’approche de la 
saison estivale. La campagne a touché 
particulièrement les vendeurs de produits 
alimentaires, les supérettes, les boucheries 
et les restaurants auxquels il a été conseillé 
d’adopter les bons réflexes pour préserver 
la santé du consommateur. Les conditions 
de conservation de la qualité du produit 
alimentaire, le respect de l’hygiène et les 
conditions de stockage pendant et après 
le transport des produits alimentaire sont 
les principaux points ciblés par ladite 
association, qui compte prolonger sa 
caravane de sensibilisation contre les 
intoxications alimentaires pendant toute 
la saison estivale. La campagne saisira 
également les gérants de restaurants et des 
fastfoods quant à l’utilisation rationnelle 
des matières grasses, le sucre et le sel 
et de veiller à l’utilisation des denrées 
de bonne qualité, dans la préparation 
des plats et au respect des conditions de 
salubrité et d’hygiène, de la conservation 

et de stockage, afin d’éviter les risques 
d’intoxication alimentaire de leurs clients. 
Aussi,  cette opération aura pour but de 
sensibiliser également les commerçants 
sur les risques d’exposition à l’air et au 
soleil des produits consommables, en 
particulier les boissons gazeuses, les eaux 
minérale et les jus contenus dans des 
bouteilles en plastique et leur enseigner 
les mesures à prendre pour bien conserver 
leurs produits périssables, à l’exemple 
du lait, des fromages et de certaines 
conserves. A ce sujet, il sera conseillé 
aux commerçants de ne pas éteindre leurs 
réfrigérateurs et congélateurs durant la 
nuit afin d’éviter l’altération des produits.

En application des instructions du 
wali d’Annaba, Berrimi Djamel 
Edddine et selon les directives de 

l’inspectrice  générale d’Annaba, une 
grande campagne de nettoyage a été 
menée au niveau de la localité de Sidi 
Salem, en coordination avec l’APC et 
la direction de l’environnement et ce en 
présence du président du secteur. Tous les 
moyens humains et techniques on été mis 
à la disposition des différents intervenants  
dans la réalisation de cette opération 
pour une faisabilité optimale, pendant 
laquelle plusieurs déchets composés de 
bouteilles en plastique, d’herbes sèches 
et divers autres détritus ont été collectés. 
Les ordures domestiques collectées 

seront bien évidement acheminées vers 
le centre d’enfouissement technique 
(CET) de Berkaâ-Zerka. Cette campagne 
a été initiée, en réponse aux appels et aux 
demandes des citoyens qui ont formulé à 
maintes reprises leur mécontentement au 
sujet de l’insalubrité qui règne dans divers 
endroits de la localité. 
Cette opération  vise à l’éradication 
des décharges et autres points noirs 
altérant l’image des centres urbains, 
et  l’implication des citoyens dans la 
préservation du milieu visant à créer 
un environnement sain et un cadre de 
vie embelli à Annaba. Elle a permis 
de dégager d’importantes quantités de 
déchets domestiques ainsi que des déchets 
jonchant en bordures des routes.

A l’approche de la saison estivale 
une vaste opération de nettoyage 
a été organisée, avant-hier, par la 

commune de Chetaibi par l’association du 
quartier et l’association Ness El Khir de 
Chetaibi. En effet, d’importants moyens 
humains et matériels ont été mobilisés 
pour le ramassage et la collecte des 
détritus domestiques, lesquels  seront 
acheminés vers le centre d’enfouissement 
technique.  Cette campagne de nettoyage 
a été lancée pour mettre fin à l’insalubrité 
urbaine des agglomérations, et des 
marchés  où des décharges sauvages, des 
détritus et des déchets solides inondent 
les espaces publics et les rues de la 
commune de Chetaibi.   Il est temps que 
cette situation de désolation cesse et 
veiller au bon cadre de vie du citoyen en le 
rendant plus agréable par la mobilisation 
de tous les moyens dont dispose la 
commune et à travers la mobilisation de la 
société civile. Il faut noter que l’objectif 
principal de ces opérations de nettoiement 
vise l’implication du citoyen dans la 
préservation de l’environnement, surtout 

face au laisser-aller de certains individus 
qui font preuve d’incivisme en jetant leurs 
sachets d’ordures là où il ne faut pas. 
Cette situation résulte de l’incivisme  des 
citoyens qui sont les premiers responsables 
de cette dégradation et de la transformation  
de leur milieu en décharge publique à ciel 
ouvert. Il est évident que l’entassement de 
ces ordures ne peut qu’aggraver les choses 
sur le plan hygiène et santé, et qu’elles 
soient source de propagation des insectes 
(mouches et moustiques) et des rats  et 
souris.

Sara Boueche

Sara.Y
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Ces dernières années, 
ce sont près de 1500 
médecins algériens qui 

ont plié bagages pour aller 

s’installer de l’autre coté de la 
méditerranée et y exercer leur 
profession loin de leur pays.  C 
est ce qu’a révélé, avant-hier, à 
Annaba le président de l’ordre 

national des médecins. Le 
docteur Bekkat qui s’exprimait 
lors des travaux de la 17ème 
journée internationale de la 
déontologie médicale a estimé 

que le départ massif de ces 
médecins est lié principalement 
aux conditions de travail 
qualifiées d insuffisantes.
Le secteur de la santé devra 

dorénavant se préparer à 
d’éventuelles pandémies pour ne 
pas être pris de court comme ce 
fut le cas lors de l’apparition du 
virus  Covid-19, a-t-il martelé.
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ANNABA / FUITES DES COMPÉTENCES

Près de 1500 médecins installés à l’étranger
Sihem Ferdjallah

Apres un mois de ramadhan 
plutôt doux, voila que 
l’été pointe le bout de 

son nez avec des températures 
dépassent les 34°C voir 38°c 
au soleil et le taux d’humidité 
pénalise les habitants qui ne 
sortent qu’à la tombée de la nuit.
En effet, les fortes chaleurs 
peuvent représenter un risque 
considérable pour certains 
groupes de la population, 
en particulier les malades 
(chroniques) âgés, les travailleurs 
manuels, les sportifs, les femmes 

enceintes et les enfants en 
bas âge. Avant que la saison 

estivale ne commence, les 
spécialistes rappellent au grand 

public, particulièrement les plus 
vulnérables, la conduite à adopter 
pour se protéger en cas de fortes 
températures. Les établissements 
sanitaires ont enregistré un 
flux de patients incommodés 
par ces chaleurs importantes. 
Les professionnels du secteur 
sanitaire et de la Protection civile 
lancent, des appels à la prudence 
à la population. Puisque ce sont 
les diabétiques, les hypertendus, 
les asthmatiques, les cardiaques, 
ceux souffrant d’insuffisance 
respiratoire et les bébés qui sont 
les plus affectés durant cette saison 

de chaleur, et les cas d’insolation 
sont nombreux. Enfin, comme 
le recommande les spécialistes à 
celui qui veut se protéger de la 
chaleur, c’est surtout éviter les 
efforts physiques, préserver la 
fraîcheur de son logement et de 
son organisme, boire beaucoup 
(au moins 1,5 litre par jour), 
prendre des repas froids et riches 
en eau, compenser les pertes en 
sel pendant et après les activités 
physiques. En plus, il faut 
éviter que des personnes ou des 
animaux restent dans les voitures 
en stationnement. 

ANNABA / UN MOIS DE MAI CANICULAIRE

Sensibilisation des personnes les plus vulnérables
Imen.B

Les habitants de la cité 
‘’700 logements’’ de 
Kharaza de la commune 

Oued El Aneb  se plaignent des  

fuites d’eaux usées à proximité 

du stade local, et ce   en raison 

de la défectuosité des conduites 
d’où s’échappent des odeurs 
nauséabondes. « Nos enfants 
ne peuvent plus sortir pour se 
distraire dehors à coté de cette 
infrastructure sportive. « On 
est fatigué des va-et-vient», 
s’exprima un habitant. Selon 

les habitants, cette situation 
qui perdure depuis des mois  
est devenue insupportable, 
sachant que des enfants 
jouent à proximité des marées 
d’égouts, alimentées par les 
eaux provenant du canal.  Cette 
situation constitue un grave 

préjudice pour la santé publique. 
La stagnation de ces eaux expose 
les riverains à des risques liés 
aux maladies transmissibles. 
Toutes les réclamations et 
doléances adressées aux 
services concernés sont restées 
sans suite, et les responsables 

ne font rien pour remédier à 
pareille situation. Devant ce 
constat décourageant qui ne 
cesse de persister, les résidents 
de cette localité sollicitent 
l’intervention des pouvoirs 
publics pour une prise en charge 
de leur doléance.

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Les habitants de la cité “700 logements’’ de Kharaza  se 
plaignent des fuites d’eaux usées

Sara. Y

Trois lionceaux sont venus 
au monde, vendredi passé,  
au parc privé de feu Hocine 

Keffous, dans le village de Tifrit 
(Akbou, à 70 km à l’ouest de 
Bejaia) portant à 5 le nombre de 
jeunes félidés, s’y trouvant, a-t-on 
appris samedi des responsables du 
parc.
Les nouveaux nés, deux femelles 
et un male, ont été mis au monde 
par la lionne Siri, mascotte du 
parc et mère en 2021 de deux 
autres spécimens, a précisé un 
responsable du parc, visiblement 

ravi de ces naissances qui vont 
renforcer l’attraction du zoo, déjà 
riche de dizaines d’espèces, dont 
quelques unes rares.
“Les bébés se portent bien. Ils 
ont été placés à l’écart des enclos, 
où ils bénéficient de tous les 
soins notamment pour pouvoir 
téter tranquillement leur mère et 
développer les rapports filiaux et 
d’adoption requis avec elle sans 
quoi, elle pourrait les rejeter, 
voire même, les tuer”, a expliqué 
un responsable du parc.
Il a ajouté que les lionceaux vont 

rester avec la lionne à l’abri des 
regards près d’un mois (jusqu’au 
20 juin) avant de “venir se 
faire taquiner et câliner par les 
visiteurs”.
Au parc d’Akbou, et malgré son 
exiguïté, on y trouve de tout. Un 

verger d’oliviers et de figuiers, du 
chacal au renard, en passant par 
les vautours, notamment l’aigle 
royal, les hyènes, les porc épics, 
les autruches, jusqu’aux espèces 
locales, dont les canards, les 
paons, les perdrix, les chiens, les 
chevaux, les singes, etc.
Mais la grande attraction reste 
la communauté des lions s’y 
trouvant et qui attire tous les jours 
des centaines, voire, des milliers 
de visiteurs, dont des familles 
et leurs enfants qui viennent 
les toucher de prés et non les 

contempler à travers les écrans de 
télévisions.
Le parc qui n’était qu’une 
modeste ménagerie en 1992, date 
de sa création par un passionné 
des animaux, feu Hocine Keffous, 
décédé en avril dernier, est 
devenu un véritable parc, malgré 
les difficultés à le faire vivre.
Sa survie ne tient que grâce à 
l’aide de bénévoles, notamment 
l’association des chasseurs 
d’Akbou qui l’alimente 
régulièrement en viande, ou les 
éleveurs de la région.

BEJAIA

Naissance de trois lionceaux au parc Tifrit d’Akbou

L’ opération de 
couronnement et 
d’élagage d’arbres 

dans les milieux urbain, 
péri-urbain et aux bords des 
infrastructures routières est 
soumise à une autorisation 

préalable délivrée par le 
conservateur des forêts, a 
indiqué samedi un communiqué 
du ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural.
“Suite à la constatation 
d’opérations de couronnement 

et d’élagage d’arbres qui 
s’opèrent au niveau des milieux 
urbain péri- urbain et aux bords 
des infrastructures routières, 
et qui ne sont pas conformes 
au cycle biologique requis des 
arbres, des instructions fermes 

ont été données à l’ensemble 
des conservateurs des forêts 
et des directeurs des services 
agricoles afin d’interdire et 
de mettre fin à ce genre de 
pratiques non réglementaires, 
qui nuisent à notre patrimoine 

floristique”, a précisé la même 
source.
A cet effet, le ministère de 
l’Agriculture a souligné 
que “toute opération 
de couronnement est 
obligatoirement soumise à une 
autorisation préalable délivrée 
par le conservateur des forêts, 
suite à un dossier introduit 
à cet effet conformément à 
l’itinéraire technique requis, 
et en respectant la période de 
repos végétatif des arbres”.

AGRICULTURE ET DÉVELOPPEMENT RURAL

L’élagage d’arbres en milieux urbains et péri-
urbains soumis à une autorisation préalable



La guerre en Ukraine et les confinements chinois 
planent sur le sommet de Davos

Elisabeth Borne défend son gouvernement et promet 
de ne pas mentir aux Français sur les retraites

Le Forum économique 
mondial, où se 
réunissent grands 

patrons et dirigeants politiques 
de la planète, ouvre dimanche 
22 mai, en Suisse, dans une 
ambiance morose, selon le 
monde fr.
Le 20 décembre 2021, l’élite 
mondiale a vécu une grande 
déception. Son rendez-vous 
annuel préféré, prévu du 17 
au 20 janvier, était annulé 
in extremis pour cause de 
prolifération virale du Covid-19 
dans les montagnes suisses. 
Klaus Schwab, l’indestructible 
et sévère créateur du sommet 
de Davos, réunissant dans un 
même lieu alpin près de 3 000 
grands patrons et dirigeants 
politiques mondiaux, a tout tenté 
pour sauver son événement. 
La mort dans l’âme, il s’est 
résolu à le virtualiser. Devant 
les écrans, une brochette de 
puissants a défilé, avec, en 
vedette, Xi Jinping, le président 
chinois, habillé pour l’occasion 
en défenseur du commerce 
international et de l’ouverture 
au grand monde.
Mais ce n’était pas Davos. 
Une horreur, même, pour le 
chroniqueur du quotidien 
britannique Financial Times 

Henry Mance, qui a persiflé 
: « Personne n’est devenu 
milliardaire pour assister à un 
webinaire d’Ursula von der 
Leyen. » Davos est un entre-
soi forcément physique, où 
l’on réseaute et communie dans 
l’optimisme pour résoudre les 
maux de la planète. Comme 
le lieu de la théorisation d’un 
énorme « en même temps », 
où l’on pourra à la fois faire 
fortune, aider les pauvres et 
sauver la planète.
C’est pourquoi le sourire est 

revenu rapidement, quand 
Klaus Schwab a annoncé, le 
21 janvier, la tenue d’un « vrai 
» Davos au printemps. Il se 
déroulerait du 22 au 26 mai.
L’ambiance en ce tout début 
d’année 2022 était celle d’une 
sortie de crise. « Malgré la 
pandémie de Covid actuelle, 
les dirigeants du monde entier 
n’ont jamais été aussi optimistes 
ces dix dernières années quant à 
l’amélioration de la croissance 
économique pour l’année à 
venir », affirmait alors l’étude 

annuelle du cabinet de conseil 
PricewaterhouseCoopers 
(PwC).
Traditionnellement, avant 
chaque sommet, ce dernier 
sonde les états d’âme des 
grands patrons. Et, cerise sur 
le gâteau, les champions de 
la bonne humeur sont ces 
indécrottables rabat-joie de 
Français. En effet, 85 % d’entre 
eux affirmaient, en janvier, 
avoir confiance dans l’évolution 
de la conjoncture, un bond de 
26 points par rapport à 2020, 

du jamais-vu sur l’échelle de 
l’euphorie. « Nous sortions 
d’une crise majeure avec des 
situations inattendues, comme 
le confinement, et le sentiment 
partagé d’un rebond très fort 
après l’épreuve », témoigne 
Jean-Pierre Clamadieu, le 
président d’Engie. Certains 
parlaient même d’un retour 
des « trente glorieuses », 
avec la poursuite sans fin de 
l’intervention des banques 
centrales.
Changement de politique 
monétaire
Retour sur terre. En ce 22 mai, 
le Davos bis s’ouvre dans 
une tout autre ambiance. Les 
consultants guillerets de PwC 
reviennent avec une étude 
qu’ils ne dévoileront que 
la semaine prochaine, mais 
dont le titre est suffisamment 
explicite : « Hopes and Fears 
», « espoirs et peurs ». Cette 
fois, plus de prêche soporifique 
du président chinois, mais 
une adresse vigoureuse du 
président ukrainien, Volodymyr 
Zelensky, histoire de rappeler 
que l’Europe est entrée dans 
une guerre à laquelle elle ne 
croyait pas.

Dans un entretien au « Journal du 
dimanche », la nouvelle première 
ministre rappelle que le pouvoir 

d’achat sera sa priorité, et répond aux 
polémiques qui ont suivi la nomination 
des ministres, selon le monde fr.
La première ministre Elisabeth Borne 
défend, dans le Journal du dimanche du 
22 mai, le projet de réforme des retraites, 
insistant sur son vœu de « ne pas mentir 
» aux Français. « Ceux qui voudraient 
faire croire [que cette réforme] n’est 
pas indispensable ne disent pas la vérité 
aux Français », affirme la cheffe du 
gouvernement.
Emmanuel Macron a proposé pendant 
la campagne présidentielle de « décaler 
l’âge légal » de départ à la retraite « de 
quatre mois par an » pour le porter, « 
en 2031, à 65 ans », avec un dispositif 
de « carrières longues » et un autre de « 
pénibilité ». « L’enjeu, pour notre pays, 
est d’assurer la force de notre modèle 
social, de poursuivre le progrès social 
et d’investir, notamment dans la santé et 
l’éducation », plaide Elisabeth Borne :
« Le président de la République a pris des 
engagements clairs : ni hausse d’impôts, 
ni augmentation de la dette. Or, nous 
vivons de plus en plus longtemps, le 
rapport entre le nombre d’actifs et le 

nombre de retraités diminue… Si on 
veut préserver le système de retraite 
par répartition, auquel nos concitoyens 
sont attachés, il faudra progressivement 
travailler un peu plus longtemps. »
La retraite à 65 ans « n’est pas un totem 
», assure-t-elle, « mais il faut assurer 
le financement de notre modèle social. 
Et annoncer aux Français qu’ils vont 
travailler moins, brandir la retraite à 60 
ans, c’est leur mentir. C’est ce qu’a fait 
le Rassemblement national pendant des 
années. C’est aussi une mesure que l’on 
retrouve dans le programme de la Nupes 
[Nouvelle Union populaire écologique 
et sociale] et qui n’est pas crédible. 
Les promesses façon “demain, on rase 
gratis”, les Français n’y croient pas. Moi, 
je ne leur mentirai pas. »
Le pouvoir d’achat comme priorité
Sur le maintien à son poste du garde 
des sceaux, qui a provoqué la colère 
de magistrats, Elisabeth Borne répond 
qu’« Eric Dupond-Moretti a obtenu la 
plus forte hausse du budget de la justice 
depuis vingt ans et des résultats concrets 
en matière d’effectifs et de délais de 
traitement des affaires. »
A propos de la nomination à l’éducation 
nationale de Pap Ndiaye, la première 
ministre refuse d’y voir une rupture 

avec l’héritage de son prédécesseur, 
Jean-Michel Blanquer : « Evitons de 
caricaturer les positions. Tous les deux 
poursuivent le même but : assurer 
l’égalité des chances et l’excellence pour 
nos jeunes, ce qu’incarne parfaitement le 
nouveau ministre. »
La cheffe du gouvernement répond 
également fermement à Jean-Luc 
Mélenchon, qui espère prendre son poste 
à l’issue des législatives du mois de juin : 
« Les outrances de Jean-Luc Mélenchon, 
personnellement, m’intéressent assez 

peu. M. Mélenchon, comme nous 
tous, devrait respecter nos institutions. 
L’élection présidentielle se joue à deux 
tours, et je rappelle qu’il n’était pas au 
second tour. »
Enfin, Elisabeth Borne confirme les 
priorités du nouveau gouvernement qui 
seront sur la table du conseil des ministres 
dès lundi : école, santé, transition 
écologique mais surtout pouvoir d’achat, 
qui doit être le premier texte présenté à 
la nouvelle Assemblée nationale qui sera 
élue dans quelques semaines.

Lundi 23 Mai 2022
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En Côte d’Ivoire, des planteurs de cacao clandestins
 détruisent la forêt

FRANCE : ISÈRE :

 Cinq morts dans le crash d’un avion de tourisme

Au Canada, quatre morts et des milliers de foyers privés 
d’électricité après de violents orages

A 200 kilomètres au nord-
est d’Abidjan, des 
villageois luttent contre 

les plantations illégales. Ils ont 
réclamé de l’aide lors de la COP15 
sur la désertification, qui s’est 
terminée vendredi 20 mai, selon le 
monde fr.
« Silence ! », s’exclame un habitant 
de Bébou, à près de 200 kilomètres 
au nord-est d’Abidjan. Machettes 
et lance-pierres en main, fusils 
sur l’épaule, une vingtaine de 
volontaires pénètrent dans la forêt 
classée de Bossématié, à quelques 
encablures du village. Les 
villageois sautent de leurs motos et 
découvrent, derrière la végétation 
dense, des petits champs de maïs 
et de bananes plantains. Plus 
loin, des centaines de cacaoyers 
poussent ici depuis près de trois 
ans. Des plantations illégales dans 
cette forêt censée être protégée par 
des agents de l’Etat ivoirien.

« On coupe tout ! », lance 
Pascal Assa Koffi, président de 
l’association Sauvons la forêt 
classée de Bossématié, créée 
en juillet 2021. A ses côtés, un 
villageois tire un coup de fusil 
dans les airs pour appeler des 
volontaires partis dans une autre 
direction. Ceux qui sont aussi 
planteurs de cacao et d’hévéa dans 

leur village coupent à la chaîne et 
avec détermination tous les plants 
qu’ils croisent sur leur passage. « 
On y met tout notre cœur, parce 
que nous, on nous a demandé de 
ne pas venir cultiver sur ces terres. 
Pendant ce temps, les clandestins 
s’enrichissent ici », assure 
Modeste Anet Bilé, secrétaire du 
bureau exécutif de l’association, 

une machette à la main.
Depuis une dizaine d’années, des 
milliers d’exploitants clandestins 
infiltrent cette forêt, tuent les 
arbres et font pousser du cacao 
qu’ils vendent aux coopératives 
locales, ainsi que des cultures 
vivrières pour se nourrir. Selon 
l’ONG Mighty Earth, 40 % du 
cacao ivoirien serait issu des 
aires protégées. Pour lutter contre 
ce phénomène, les riverains des 
dix villages situés autour de la 
forêt classée se sont réunis en 
association et se sont armés. Les 
clandestins sont majoritairement 
originaires du Burkina Faso, selon 
François Ruf, chercheur au Centre 
de coopération internationale en 
recherche agronomique pour le 
développement (Cirad) en Côte 
d’Ivoire et spécialiste du cacao. 
Leurs plantations clandestines 
ont détruit 60 % de la forêt 
de Bossématié en une dizaine 

d’années, selon les observations 
du Cirad.

Ils brûlent un à un les grands 
arbres

Leur technique se répète sur 
des dizaines de parcelles. Les 
clandestins commencent par « 
faire le ménage », c’est-à-dire 
qu’ils défrichent l’espace, puis 
plantent les graines. Ensuite, 
comme les cacaoyers ont besoin 
de soleil, ils brûlent un à un les 
grands arbres – frakés, framirés, 
irokos, bétés… – à la base des 
troncs, ce qui provoque leur mort 
progressive puis leur chute. « 
Ça leur permet de ne pas être 
identifiés par les drones, car les 
arbres ne tomberont que quelques 
mois plus tard », développe Galo 
Kla Abelle, président de l’ONG 
Initiative pour le développement 
du cacao, un des premiers soutiens 
de ces villageois.

Les victimes sont deux 
enfants de 11 et 14 ans 
et trois adultes, dont 

le pilote. « A ce stade des 
investigations, les causes de 
l’accident demeurent inconnues 
», selon le procureur, selon le 
monde fr.
Cinq personnes ont été tuées 
dans le crash de leur appareil, 
samedi 21 mai en fin d’après-
midi, près des Adrets dans le 
massif de Belledonne, en Isère.
Le procureur de la République 
de Grenoble, Eric Vaillant, 
a précisé dimanche que les 
victimes étaient le pilote, âgé 
de 66 ans, une de ses amies, 
57 ans, une amie de cette 

dernière, 63 ans, qui était venue 
accompagnée de ses deux 
petits-enfants, un garçon de 
11 ans et sa cousine de 14 ans. 
Les pompiers avaient dans un 
premier temps évoqué la mort 
de quatre personnes de la même 
famille, dont un enfant. « Toutes 
les victimes étaient domiciliées 
à Grenoble et dans les environs 
», a ajouté M. Vaillant.
Le drame s’est déroulé à 16 h 50 
au lieu-dit Les Fournelles peu 
après le décollage de l’avion, 
avec à bord « une famille qui 
effectuait un baptême de l’air », 
depuis l’aérodrome du Versoud, 
à une quinzaine de kilomètres 
au nord-est de Grenoble, ont 

précisé les pompiers, confirmant 
une information de France 
Bleu Isère. L’épave du petit 
avion de tourisme, dont le tour 
devait durer une demi-heure, a 
été retrouvée « complètement 
carbonisée » comme les corps 
de ses occupants, « quatre 
adultes et un enfant », qui n’ont 
pas été encore identifiés, ont 
ajouté les pompiers, alertés par 
des témoins de l’accident.
Enquête pour déterminer les 

causes de l’accident
« Un important dispositif 
du SDIS 38, engageant 
l’hélicoptère Dragon 38, appuyé 
par le peloton de gendarmerie 
de Haute Montagne (PGHM) 

et la compagnie de gendarmerie 
de Meylan, a été déployé très 
rapidement sur place, pour 
éteindre l’incendie et se porter 
au secours des passagers », a 
précisé la préfecture de l’Isère 
dans un communiqué. Une 
soixantaine de pompiers ont été 
déployés au total sur les lieux.
Le parquet de Grenoble a confié 
l’enquête au groupement de 
gendarmerie de l’Isère, à la 
brigade de gendarmerie des 
transports aériens (BGTA) et 
à la section de recherches de 
la gendarmerie des transports 
aériens (SRGTA) de Paris afin 
de déterminer les causes de cet 
accident, a ajouté la préfecture. 

« A ce stade des investigations, 
les causes de l’accident 
demeurent inconnues », selon le 
procureur.
« Nous allons garder le site, 
c’est notre premier objectif pour 
pouvoir permettre à la section 
de recherches des transports 
aériens de faire son travail dès 
demain [dimanche] », a précisé 
à l’Agence France-Presse le 
lieutenant-colonel Fabrice 
Gaudelet, officier adjoint 
commandement au groupement 
de gendarmerie de l’Isère. Une 
quarantaine de gendarmes 
ont été au total engagés dans 
l’opération de secours.

L’épisode orageux 
estival a balayé 
les provinces de 

l’Ontario et du Québec où 
plus de 900 000 habitations 
étaient sans courant samedi 
soir, selon le monde fr.
Les autorités canadiennes 
ont annoncé, samedi 21 mai, 
le décès de quatre personnes 
dans l’est du pays, frappé par 
des orages violents qui ont 
également privé de courant 
près de 900 000 foyers des 
provinces de l’Ontario et du 
Québec.
La police provinciale de 
l’Ontario a annoncé sur 

Twitter trois décès et plusieurs 
blessés. Une personne a 
notamment perdu la vie lors de 
la chute d’un arbre en milieu 
de journée sur la caravane qui 
l’abritait, dans le comté de 
Brant, au sud de Toronto.
900 000 foyers sans électricité
Dans cette même région, et 
quelques minutes plus tard, 
une femme de plus de 70 ans, 
se déplaçant à pied sous la 
tempête, a aussi été écrasée 
par un arbre, selon la même 
source. Plus au nord, dans la 
capitale fédérale du Canada, 
Ottawa, une personne a perdu 
la vie, également en raison 

des orages, mais la police 
locale, lors d’une conférence 
de presse, s’est refusée à 
davantage de précision.
Une quatrième personne, une 
femme dans la cinquantaine 
dont le bateau a chaviré sous 
l’effet de la tempête, s’est 
noyée dans la rivière séparant 
Ottawa de sa banlieue 
québécoise Gatineau, selon 
les informations recueillies 
par Radio-Canada auprès de 
la police locale.
En outre, près de 900 000 
foyers de l’est du Canada 
étaient encore privés 
d’électricité samedi soir : 

environ 340 000 en Ontario et 
près de 535 000 au Québec, 
selon les décomptes en ligne 

des fournisseurs locaux 
d’énergie, Hydro One et 
Hydro-Québec.
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Quelque 386 candidats ont 
été retenus et classés en 
trois catégories lors du 

premier casting entrant dans le 
cadre des recrutements artistiques 
en  prévision des cérémonies 
d’ouverture et de clôture de la 19e 
édition des Jeux méditerranéens 
(JM), prévue l’été prochain à 
Oran, a-t-on appris dimanche des 
organisateurs.
Les candidats retenus à l’issue 
du premier casting, qui a eu lieu 
du 27 au 29 avril au niveau de 
la maison des jeunes «Ahmed-
Maoued» à Oran et pour lequel ont 
été enregistrées 504 inscriptions, 

seront versés dans les catégories 
des danseurs professionnels, 
danseurs amateurs et figurants, 
précise-t-on de même source.
Un deuxième casting s’inscrivant 
dans le même cadre aura lieu le 
28 mai au Village Méditerranéen 
de Bir El-Jir, sous l’égide de la 
commission culturelle du Comité 
d’organisation des JM (COJM), 
informe-t-on encore, soulignant 
que le choix des participants 
aux cérémonies concernées est 
effectué par un jury international 
professionnel composé d’experts 
en danse, musique et mise en 
scène.

Les candidats retenus dans les 
deux castings bénéficieront d’un 
stage bloqué de trois jours dirigé 
par des chorégraphes et danseurs 
professionnels, et ce, du 29 au 31 
mai au Village Méditerranéen, 
fait-on savoir.
La cérémonie d’ouverture des 
JM est prévue pour le 25 juin 
prochain. Elle aura pour théâtre 
le nouveau stade olympique 
de 40.000 places d’Oran, alors 
que celle de clôture est fixée 
au 6 juillet au niveau de la 
même infrastructure relevant du 
nouveau complexe sportif de la 
capitale de l’ouest, rappelle-t-on.

Le MC El Bayadh et l’USM 
Khenchela ont réussi, 
samedi, leur accession 

en Ligue 1 professionnelle de 
football: une première historique 
pour l’équipe d’El Bayadh, alors 
que la formation de Khenchela 
retrouve la division de l’élite 
nationale qu’elle avait quittée il y 
a près de 50 ans.
Les deux équipes ont validé 
leur billet d’accession à l’issue 
de la 30e et dernière journée du 
championnat de Ligue 2, dans les 
deux Groupes: Centre-Ouest et 
Centre-Est.
Le MC El Bayadh a réussi une 
accession historique parmi 
l’élite du football algérien, une 
première pour cette formation du 
Sud-Ouest (600 km d’Alger) qui 
avait déjà réussi une prouesse la 

saison dernière, en accédant de la 
division inter région vers la Ligue 
2 amateur.
Victorieux à domicile contre le 
MC Saida (3-0), le MCEB a en 
effet terminé leader du groupe 
Centre-Ouest, ex aequo avec le 
CR Témouchent (68 points), mais 

avec un meilleur goal-average 
particulier pour El Bayadh. Le 
dauphin, le CRT a, lui, ramené 
une victoire pour l’honneur de 
son déplacement à Sidi Bel Abbès 
contre l’USMBA (1-4).

L’USMK renoue avec l’élite
De son côté, l’USM Khenchela 

retrouve l’élite nationale, après 
près de 50 années de purgatoire. 
Les Khenchelis vont ainsi goûter 
à nouveau aux sensations de la 
Division nationale 1 où ils avaient 
évolué durant deux saisons, au 
début des années 1970.
Dans le groupe Centre-Est, 

l’USM Khenchela a terminé 
leader avec 69 points, après son 
match nul (2-2) en déplacement 
contre HAMRA Annaba, 
lors de la dernière journée du 
championnat. Son dauphin, la 
JSM Bordj Menaiel battue à 
domicile par la JSM Skikda (1-
2), a terminé à la 2è place à trois 
longueurs du leader.
Pour la relégation en division 
Inter-régions, les huit équipes 
rétrogradées sont: le CRB Aïn 
Ouessara, l’USMM Hadjout, 
l’USM Bel-Abbès et le SC Aïn 
Defla pour le groupe Centre-
Ouest.  Pour le groupe Centre-Est, 
les équipes reléguées sont: l’IB 
Lakhdaria, le CABB Arreridj, 
ainsi que les deux équipes de 
Béjaia, le MOB et la JSMB.

Après la nuit 
cauchemardesque du 29 
mars dernier à Blida et 

l’élimination du mondial face au 
Cameroun ( 0-1,1-2), l’équipe 
nationale de football va renouer 
avec la compétition officielle 
à l’occasion du démarrage des 
éliminatoires de la CAN 2023, 
prévu, le mois prochain.
L’équipe nationale a été rappelons 
le versée dans le groupe F en 
compagnie de l’Ouganda, le 
Niger et enfin la Tanzanie.
C’est dans cette optique que les 
protégés de Djamel Belamdi , 
le sélectionneur national, qui 
va poursuivre finalement son 
aventure à la tête des verts en 
dépit de l’échec de la sélection 
nationale d’atteindre la phase 
finale de la coupe du monde 
2022 qui aura lieu au Qatar la fin 
de la l’année vont entamer ces 
éliminatoires face à l’Ouganda, 
le samedi 4 juin au grand stade 

d’Oran après tant d’années 
passées au stade Mustapha 
Tchaker à blida. Alors que pour 
le second match, les algériens 
affronteront la Tanzanie quatre 
jours plus tard à Dar - Esalam.
Ceci étant, les choses sérieuses 
vont donc débuter dans les tous 
prochains jours surtout que 
le rassemblement de l’équipe 
nationale débutera le lundi 30 
mai prochain au CTN de Sidi 
Moussa. Les coéquipiers de 
Riyad Mahrez se prépareront à 
la rencontre face à l’Ouganda à 
Alger avant de rejoindre la ville 
d’Oran la veille ou l’avant veille 
du match.
Notons que selon nos sources, 
le sélectionneur national devrait 
dévoiler sa liste de joueurs 
concernés par les deux rencontres 
face tout d’abord à l’Ouganda à 
domicile et contre la Tanzanie en 
déplacement, deux jours avant le 
début du stage.

EN :
Les Verts en stage à partir du 30 mai

Accession en Ligue 1 :
Historique pour le MC El Bayadh, l’USM Khenchela retrouve l’élite

JM 2022 / Cérémonies d’ouverture et de clôture :
Plus de 300 candidats retenus
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Milan au sommet de l’Italie !

Au bout du suspense, Manchester City conserve son titre

Victorieux de Sassuolo ictorieux de Sassuolo 
lors de l’ultime lors de l’ultime 
journée (3-0), l’AC journée (3-0), l’AC 

Milan a fait main basse sur son Milan a fait main basse sur son 
premier Scudetto depuis 2011.premier Scudetto depuis 2011.
C’est fait ! L’AC Milan C’est fait ! L’AC Milan 
remonte sur le trône de remonte sur le trône de 
l’ Italie. Au terme d’une saison l’Italie. Au terme d’une saison 
exceptionnelle, la formation exceptionnelle, la formation 
rossonerra a réussi à déloger rossonerra a réussi à déloger 
son rival intériste de son son rival intériste de son 
piédestal. A l’occasion de son piédestal. A l’occasion de son 
ultime sortie, elle a disposé ultime sortie, elle a disposé 
aisément de Sassuolo (3-0).aisément de Sassuolo (3-0).
Giroud a libéré les MilanaisGiroud a libéré les Milanais
Il y avait une forte pression sur Il y avait une forte pression sur 
les Lombards avant ce dernier les Lombards avant ce dernier 
match, mais ces derniers ont su match, mais ces derniers ont su 
parfaitement la gérer. A aucun parfaitement la gérer. A aucun 
moment, ils n’ont semblé en moment, ils n’ont semblé en 
danger. Ils ont même scellé les danger. Ils ont même scellé les 
débats dès le premier acte de débats dès le premier acte de 
la partie.la partie.
C’est Olivier Giroud qui a C’est Olivier Giroud qui a 
montré la voie à suivre aux montré la voie à suivre aux 
Milanais. Comme souvent Milanais. Comme souvent 
depuis son arrivée au club, le depuis son arrivée au club, le 
Français s’est montré décisif Français s’est montré décisif 
lors des grands matches. Il n’a lors des grands matches. Il n’a 
pas dérogé à ses habitudes, pas dérogé à ses habitudes, 
ouvrant le score dès la 17e ouvrant le score dès la 17e 
minute de jeu.minute de jeu.
L’ international français, qui L’international français, qui 
n’a pas été retenu pour le n’a pas été retenu pour le 

prochain rassemblement des prochain rassemblement des 
Bleus, a marqué sur un service Bleus, a marqué sur un service 
de Rafael Leao. Et les deux de Rafael Leao. Et les deux 
hommes ont remis cela un hommes ont remis cela un 
quart d’heure plus tard. Le quart d’heure plus tard. Le 
troisième et dernier but des troisième et dernier but des 
visiteurs fut ensuite inscrit par visiteurs fut ensuite inscrit par 
Kessie (36e). En seconde mi-Kessie (36e). En seconde mi-
temps, Zlatan Ibrahimovic a temps, Zlatan Ibrahimovic a 

cru participer à la fête mais son cru participer à la fête mais son 
but a été refusé pour cause de but a été refusé pour cause de 
hors-jeu.hors-jeu.
Quatre Français champions Quatre Français champions 
d’Italied’Italie
Les Milanais ont préservé leur Les Milanais ont préservé leur 
avance et assuré leur sacre avance et assuré leur sacre 
national. Un triomphe qui national. Un triomphe qui 
signe leur retour en grâce au signe leur retour en grâce au 

bout de 11 ans sans le moindre bout de 11 ans sans le moindre 
trophée. Il s’agit de leur 19e trophée. Il s’agit de leur 19e 
titre de champion d’ Italie. titre de champion d’Italie. 
C’est autant que leur ennemi C’est autant que leur ennemi 
juré intériste.juré intériste.
Giroud a donc participé à ce Giroud a donc participé à ce 
sacre, mais il n’a pas été le sacre, mais il n’a pas été le 
seul Français à y contribuer. seul Français à y contribuer. 
Mike Maignan, élu meilleur Mike Maignan, élu meilleur 

gardien de la Serie A, Pierre gardien de la Serie A, Pierre 
Kalulu et Théo Hernandez ont Kalulu et Théo Hernandez ont 
aussi joué un rôle important. aussi joué un rôle important. 
Enfin, comment ne pas rendre Enfin, comment ne pas rendre 
hommage à Stefano Pioli, hommage à Stefano Pioli, 
l’entraineur, et à Paolo Maldini, l’entraineur, et à Paolo Maldini, 
le directeur de football. Ce le directeur de football. Ce 
duo est pour beaucoup dans la duo est pour beaucoup dans la 
résurrection de l’AC Milan.résurrection de l’AC Milan.

Alors qu’ ils avaient lors qu’ils avaient 
deux buts de retard, les deux buts de retard, les 
Citizens ont réussi à Citizens ont réussi à 

assurer la victoire qui leur offre assurer la victoire qui leur offre 
un deuxième titre de champion un deuxième titre de champion 
consécutif.consécutif.
La logique a été respectée La logique a été respectée 
ce dimanche en Angleterre à ce dimanche en Angleterre à 
l’occasion de l’ultime journée l’occasion de l’ultime journée 
du championnat. Manchester du championnat. Manchester 
City et Liverpool, qui se City et Liverpool, qui se 
disputaient le titre, ont tous disputaient le titre, ont tous 
les deux gagné. Mais ce ne fut les deux gagné. Mais ce ne fut 
pas une partie de plaisir. Avant pas une partie de plaisir. Avant 
d’être couronnée, l’équipe d’être couronnée, l’équipe 
de Guardiola a été menée par de Guardiola a été menée par 
deux buts d’écart.deux buts d’écart.
Liverpool a touché le rêve du Liverpool a touché le rêve du 
doigtdoigt
Pendant un long moment, plus Pendant un long moment, plus 
de 50 minutes, City a même crû de 50 minutes, City a même crû 
devoir abandonner son trône devoir abandonner son trône 
national. Sentant le souffle national. Sentant le souffle 
des Reds dans leur nuque, les des Reds dans leur nuque, les 
Sky Blues ont d’abord eu du Sky Blues ont d’abord eu du 
mal à gérer la pression. Ils se mal à gérer la pression. Ils se 
sont retrouvés derrière au score sont retrouvés derrière au score 
après un but de la tête de Cash après un but de la tête de Cash 
(37e) et ont même concédé un (37e) et ont même concédé un 
second de la part de Philippe second de la part de Philippe 
Coutinho (69e).Coutinho (69e).
A ce moment-là, ils n’en A ce moment-là, ils n’en 
menaient pas large et leur seul menaient pas large et leur seul 
espoir était que Liverpool ne espoir était que Liverpool ne 
s’ impose pas dans sa rencontre s’impose pas dans sa rencontre 
contre Wolverhampton. Ce qui contre Wolverhampton. Ce qui 

était le cas à cet instant précis était le cas à cet instant précis 
puisque la bande à Klopp a puisque la bande à Klopp a 
aussi été tenue en échec dans aussi été tenue en échec dans 
son match. Les Merseysiders son match. Les Merseysiders 
ont attendu la 84e minute pour ont attendu la 84e minute pour 
enfin prendre l’avantage face enfin prendre l’avantage face 
aux Wolves.aux Wolves.
C’est Salah qui a délivré les C’est Salah qui a délivré les 
Reds et sa réalisation aurait pu Reds et sa réalisation aurait pu 
être celle du titre. Pour cela, être celle du titre. Pour cela, 

il aurait fallu que City reste il aurait fallu que City reste 
accrochée par Villa. Or, les accrochée par Villa. Or, les 
Eastlands ont réussi le pari de Eastlands ont réussi le pari de 
tout renverser en l’espace de tout renverser en l’espace de 
cinq minutes (76e, 78e et 81e).cinq minutes (76e, 78e et 81e).
Gundogan, le monsieur plus Gundogan, le monsieur plus 
de Cityde City
C’est un rentrant, en C’est un rentrant, en 
l’occurrence Ilkay Gundogan, l’occurrence Ilkay Gundogan, 
qui a remis City sur la voie du qui a remis City sur la voie du 
succès et du titre. Incorporé à succès et du titre. Incorporé à 

la 69e, l’Allemand a scoré à la 69e, l’Allemand a scoré à 
deux reprises, en convertissant deux reprises, en convertissant 
des tentatives de près. Et des tentatives de près. Et 
entretemps c’est Rodri qui a entretemps c’est Rodri qui a 
assuré l’égalisation sur un tir assuré l’égalisation sur un tir 
de l’extérieur de la surface. de l’extérieur de la surface. 
Un renversement de vapeur Un renversement de vapeur 
qui a plongé l’Etihad Stadium qui a plongé l’Etihad Stadium 
devant.devant.
Une fois devant, Manchester Une fois devant, Manchester 
City ne pouvait plus se faire City ne pouvait plus se faire 

rejoindre. Après avoir tant rejoindre. Après avoir tant 
souffert, De Bruyne et ses souffert, De Bruyne et ses 
coéquipiers ont mis un point coéquipiers ont mis un point 
d’honneur à préserver leur d’honneur à préserver leur 
avantage et valider leur avantage et valider leur 
consécration. Le travail a consécration. Le travail a 
donc été fait, mais le scénario donc été fait, mais le scénario 
rocambolesque et angoissant rocambolesque et angoissant 
de cet après-midi fait que la de cet après-midi fait que la 
joie liée au triomphe est encore joie liée au triomphe est encore 
plus grand.plus grand.

Quelque 386 candidats ont uelque 386 candidats ont 
été retenus et classés en été retenus et classés en 
trois catégories lors du trois catégories lors du 

premier casting entrant dans le premier casting entrant dans le 
cadre des recrutements artistiques cadre des recrutements artistiques 
en  prévision des cérémonies en  prévision des cérémonies 
d’ouverture et de clôture de la 19e d’ouverture et de clôture de la 19e 
édition des Jeux méditerranéens édition des Jeux méditerranéens 
(JM), prévue l’été prochain à (JM), prévue l’été prochain à 
Oran, a-t-on appris dimanche des Oran, a-t-on appris dimanche des 
organisateurs.organisateurs.
Les candidats retenus à l’ issue Les candidats retenus à l’issue 
du premier casting, qui a eu lieu du premier casting, qui a eu lieu 
du 27 au 29 avril au niveau de du 27 au 29 avril au niveau de 
la maison des jeunes «Ahmed-la maison des jeunes «Ahmed-
Maoued» à Oran et pour lequel ont Maoued» à Oran et pour lequel ont 
été enregistrées 504 inscriptions, été enregistrées 504 inscriptions, 

seront versés dans les catégories seront versés dans les catégories 
des danseurs professionnels, des danseurs professionnels, 
danseurs amateurs et figurants, danseurs amateurs et figurants, 
précise-t-on de même source.précise-t-on de même source.
Un deuxième casting s’ inscrivant Un deuxième casting s’inscrivant 
dans le même cadre aura lieu le dans le même cadre aura lieu le 
28 mai au Village Méditerranéen 28 mai au Village Méditerranéen 
de Bir El-Jir, sous l’égide de la de Bir El-Jir, sous l’égide de la 
commission culturelle du Comité commission culturelle du Comité 
d’organisation des JM (COJM), d’organisation des JM (COJM), 
informe-t-on encore, soulignant informe-t-on encore, soulignant 
que le choix des participants que le choix des participants 
aux cérémonies concernées est aux cérémonies concernées est 
effectué par un jury international effectué par un jury international 
professionnel composé d’experts professionnel composé d’experts 
en danse, musique et mise en en danse, musique et mise en 
scène.scène.

Les candidats retenus dans les Les candidats retenus dans les 
deux castings bénéficieront d’un deux castings bénéficieront d’un 
stage bloqué de trois jours dirigé stage bloqué de trois jours dirigé 
par des chorégraphes et danseurs par des chorégraphes et danseurs 
professionnels, et ce, du 29 au 31 professionnels, et ce, du 29 au 31 
mai au Village Méditerranéen, mai au Village Méditerranéen, 
fait-on savoir.fait-on savoir.
La cérémonie d’ouverture des La cérémonie d’ouverture des 
JM est prévue pour le 25 juin JM est prévue pour le 25 juin 
prochain. Elle aura pour théâtre prochain. Elle aura pour théâtre 
le nouveau stade olympique le nouveau stade olympique 
de 40.000 places d’Oran, alors de 40.000 places d’Oran, alors 
que celle de clôture est fixée que celle de clôture est fixée 
au 6 juillet au niveau de la au 6 juillet au niveau de la 
même infrastructure relevant du même infrastructure relevant du 
nouveau complexe sportif de la nouveau complexe sportif de la 
capitale de l’ouest, rappelle-t-on.capitale de l’ouest, rappelle-t-on.

Le MC El Bayadh et l’USM e MC El Bayadh et l’USM 
Khenchela ont réussi, Khenchela ont réussi, 
samedi, leur accession samedi, leur accession 

en Ligue 1 professionnelle de en Ligue 1 professionnelle de 
football: une première historique football: une première historique 
pour l’équipe d’El Bayadh, alors pour l’équipe d’El Bayadh, alors 
que la formation de Khenchela que la formation de Khenchela 
retrouve la division de l’élite retrouve la division de l’élite 
nationale qu’elle avait quittée il y nationale qu’elle avait quittée il y 
a près de 50 ans.a près de 50 ans.
Les deux équipes ont validé Les deux équipes ont validé 
leur billet d’accession à l’ issue leur billet d’accession à l’issue 
de la 30e et dernière journée du de la 30e et dernière journée du 
championnat de Ligue 2, dans les championnat de Ligue 2, dans les 
deux Groupes: Centre-Ouest et deux Groupes: Centre-Ouest et 
Centre-Est.Centre-Est.
Le MC El Bayadh a réussi une Le MC El Bayadh a réussi une 
accession historique parmi accession historique parmi 
l’élite du football algérien, une l’élite du football algérien, une 
première pour cette formation du première pour cette formation du 
Sud-Ouest (600 km d’Alger) qui Sud-Ouest (600 km d’Alger) qui 
avait déjà réussi une prouesse la avait déjà réussi une prouesse la 

saison dernière, en accédant de la saison dernière, en accédant de la 
division inter région vers la Ligue division inter région vers la Ligue 
2 amateur.2 amateur.
Victorieux à domicile contre le Victorieux à domicile contre le 
MC Saida (3-0), le MCEB a en MC Saida (3-0), le MCEB a en 
effet terminé leader du groupe effet terminé leader du groupe 
Centre-Ouest, ex aequo avec le Centre-Ouest, ex aequo avec le 
CR Témouchent (68 points), mais CR Témouchent (68 points), mais 

avec un meilleur goal-average avec un meilleur goal-average 
particulier pour El Bayadh. Le particulier pour El Bayadh. Le 
dauphin, le CRT a, lui, ramené dauphin, le CRT a, lui, ramené 
une victoire pour l’honneur de une victoire pour l’honneur de 
son déplacement à Sidi Bel Abbès son déplacement à Sidi Bel Abbès 
contre l’USMBA (1-4).contre l’USMBA (1-4).

L’USMK renoue avec l’éliteL’USMK renoue avec l’élite
De son côté, l’USM Khenchela De son côté, l’USM Khenchela 

retrouve l’élite nationale, après retrouve l’élite nationale, après 
près de 50 années de purgatoire. près de 50 années de purgatoire. 
Les Khenchelis vont ainsi goûter Les Khenchelis vont ainsi goûter 
à nouveau aux sensations de la à nouveau aux sensations de la 
Division nationale 1 où ils avaient Division nationale 1 où ils avaient 
évolué durant deux saisons, au évolué durant deux saisons, au 
début des années 1970.début des années 1970.
Dans le groupe Centre-Est, Dans le groupe Centre-Est, 

l’USM Khenchela a terminé l’USM Khenchela a terminé 
leader avec 69 points, après son leader avec 69 points, après son 
match nul (2-2) en déplacement match nul (2-2) en déplacement 
contre HAMRA Annaba, contre HAMRA Annaba, 
lors de la dernière journée du lors de la dernière journée du 
championnat. Son dauphin, la championnat. Son dauphin, la 
JSM Bordj Menaiel battue à JSM Bordj Menaiel battue à 
domicile par la JSM Skikda (1-domicile par la JSM Skikda (1-
2), a terminé à la 2è place à trois 2), a terminé à la 2è place à trois 
longueurs du leader.longueurs du leader.
Pour la relégation en division Pour la relégation en division 
Inter-régions, les huit équipes Inter-régions, les huit équipes 
rétrogradées sont: le CRB Aïn rétrogradées sont: le CRB Aïn 
Ouessara, l’USMM Hadjout, Ouessara, l’USMM Hadjout, 
l’USM Bel-Abbès et le SC Aïn l’USM Bel-Abbès et le SC Aïn 
Defla pour le groupe Centre-Defla pour le groupe Centre-
Ouest.  Pour le groupe Centre-Est, Ouest.  Pour le groupe Centre-Est, 
les équipes reléguées sont: l’ IB les équipes reléguées sont: l’IB 
Lakhdaria, le CABB Arreridj, Lakhdaria, le CABB Arreridj, 
ainsi que les deux équipes de ainsi que les deux équipes de 
Béjaia, le MOB et la JSMB.Béjaia, le MOB et la JSMB.

Après la nuit près la nuit 
cauchemardesque du 29 cauchemardesque du 29 
mars dernier à Blida et mars dernier à Blida et 

l’élimination du mondial face au l’élimination du mondial face au 
Cameroun ( 0-1,1-2), l’équipe Cameroun ( 0-1,1-2), l’équipe 
nationale de football va renouer nationale de football va renouer 
avec la compétition officielle avec la compétition officielle 
à l’occasion du démarrage des à l’occasion du démarrage des 
éliminatoires de la CAN 2023, éliminatoires de la CAN 2023, 
prévu, le mois prochain.prévu, le mois prochain.
L’équipe nationale a été rappelons L’équipe nationale a été rappelons 
le versée dans le groupe F en le versée dans le groupe F en 
compagnie de l’Ouganda, le compagnie de l’Ouganda, le 
Niger et enfin la Tanzanie.Niger et enfin la Tanzanie.
C’est dans cette optique que les C’est dans cette optique que les 
protégés de Djamel Belamdi , protégés de Djamel Belamdi , 
le sélectionneur national, qui le sélectionneur national, qui 
va poursuivre finalement son va poursuivre finalement son 
aventure à la tête des verts en aventure à la tête des verts en 
dépit de l’échec de la sélection dépit de l’échec de la sélection 
nationale d’atteindre la phase nationale d’atteindre la phase 
finale de la coupe du monde finale de la coupe du monde 
2022 qui aura lieu au Qatar la fin 2022 qui aura lieu au Qatar la fin 
de la l’année vont entamer ces de la l’année vont entamer ces 
éliminatoires face à l’Ouganda, éliminatoires face à l’Ouganda, 
le samedi 4 juin au grand stade le samedi 4 juin au grand stade 

d’Oran après tant d’années d’Oran après tant d’années 
passées au stade Mustapha passées au stade Mustapha 
Tchaker à blida. Alors que pour Tchaker à blida. Alors que pour 
le second match, les algériens le second match, les algériens 
affronteront la Tanzanie quatre affronteront la Tanzanie quatre 
jours plus tard à Dar - Esalam.jours plus tard à Dar - Esalam.
Ceci étant, les choses sérieuses Ceci étant, les choses sérieuses 
vont donc débuter dans les tous vont donc débuter dans les tous 
prochains jours surtout que prochains jours surtout que 
le rassemblement de l’équipe le rassemblement de l’équipe 
nationale débutera le lundi 30 nationale débutera le lundi 30 
mai prochain au CTN de Sidi mai prochain au CTN de Sidi 
Moussa. Les coéquipiers de Moussa. Les coéquipiers de 
Riyad Mahrez se prépareront à Riyad Mahrez se prépareront à 
la rencontre face à l’Ouganda à la rencontre face à l’Ouganda à 
Alger avant de rejoindre la ville Alger avant de rejoindre la ville 
d’Oran la veille ou l’avant veille d’Oran la veille ou l’avant veille 
du match.du match.
Notons que selon nos sources, Notons que selon nos sources, 
le sélectionneur national devrait le sélectionneur national devrait 
dévoiler sa liste de joueurs dévoiler sa liste de joueurs 
concernés par les deux rencontres concernés par les deux rencontres 
face tout d’abord à l’Ouganda à face tout d’abord à l’Ouganda à 
domicile et contre la Tanzanie en domicile et contre la Tanzanie en 
déplacement, deux jours avant le déplacement, deux jours avant le 
début du stage.début du stage.

EN :
Les Verts en stage à partir du 30 mai

Accession en Ligue 1 :
Historique pour le MC El Bayadh, l’USM Khenchela retrouve l’élite

JM 2022 / Cérémonies d’ouverture et de clôture :
Plus de 300 candidats retenus

Lundi 23 Mai 2022
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En Bref...Plusieurs milliers de chants « terroristes et 
extrémistes » supprimés de SoundCloud

 Nanoleaf Lines : 

Des rampes de lumière aux 16 millions 
de couleurs pour personnaliser sa déco

Free annule le bridage sur ses box 
Internet, Elon Musk s’attire les 
foudres de Twitter, les compteurs 
Linky en panne à cause des fourmis, 
c’est le récap’ de la semaine.
Si vous êtes abonnés Free, vous 
serez heureux d’apprendre que la 
société a enfin annulé le bridage 
du débit à 500 Mb/s. Alors que le 
ton monte entre Twitter et Elon 
Musk, les fourmis continuent 
comme chaque année à saccager 
les compteurs Linky. Si vous avez 
installé la mise à jour de Windows 
11 et que vous êtes victime du 
fameux écran bleu d’erreur, sachez 
qu’il existe une solution temporaire 
pour contrer ce bug.

LE MARQUAGE AU SOL 
SUFFIT DÉSORMAIS SUR 

CERTAINES ROUTES
Depuis l’année dernière, certaines 
zones ne nécessitent plus la présence 
de panneaux de signalisation pour 
indiquer la vitesse, le marquage 
au sol étant désormais suffisant. 
Certaines villes y verront l’avantage 
de faire d’importantes économies et 
de limiter le nombre d’informations 
à enregistrer pour le conducteur. Ce 
nouvel arrêté ne fait pas l’unanimité 
: alors que certains automobilistes 
sont ravis car cette mesure limite 
le bruit visuel, d’autres s’inquiètent 
et pensent que certains conducteurs 
pourraient être perdus.
FREE : LE PROBLÈME DE DÉBIT 
BRIDÉ A ENFIN ÉTÉ RÉSOLU
Il aura fallu patienter cinq semaines 
pour que Free corrige le bug du débit 
bridé aux alentours de 500 Mb/s 
sur ses box Internet. De nombreux 
témoignages s’étaient accumulées 
au fil des semaines, les utilisateurs 
étant parfois dans l’incapacité de 
regarder des vidéos sur YouTube par 
exemple. Le problème a finalement 
été résolu par Free qui, via la mise 
à jour 4.5.8 du firmware, a enfin 
annulé le bridage du débit à 500 
Mb/s.
Après avoir mis en pause le rachat 
de Twitter, Elon Musk fait encore 
parler de lui en dévoilant sa 
méthode de calculs pour vérifier le 
nombre de faux compte sur le réseau 
social. Twitter n’a pas apprécié cette 
démarche et accuse le milliardaire 
d’avoir violé certains accords de 
confidentialité. Reste à savoir 
si la situation pourra à l’avenir 
s’améliorer ou si nous devons nous 
attendre à d’autre coups de théâtre.

Plusieurs contenus 
ont été supprimés 
de la plateforme de 

distribution audio SoundCloud. 

Il s’agit de chants « terroristes 
et extrémistes » utilisés en 
ligne comme propagande par 
des djihadistes pour attirer des 

jeunes recrues, a annoncé ce 
vendredi Europol, l’agence 
européenne de police établie à 
La Haye. Durant une opération 
menée entre le 5 et le 13 mai, 
« plus de 1.000 contenus 
illégaux ont été signalés 
comme contenus terroristes ou 
extrémistes », a ajouté l’agence 
dans un communiqué.
« Prévenir la radicalisation en 
ligne »
« Parmi les contenus référencés 
figuraient des chants djihadistes 
en plusieurs langues ainsi que 
des fragments audio faisant la 
promotion de groupes violents 
et extrémistes de droite », 
a-t-elle précisé. Certains de 
ces contenus avaient déjà été 
écoutés des milliers de fois, 
a souligné Europol, ajoutant 

qu’une fois mise au courant, 
SoundCloud a supprimé les 
fichiers, considérés comme une 
violation de ses conditions.
L’opération, lancée par 
les autorités allemandes, 
a été menée par Europol 
conjointement avec cinq autres 
pays, le Danemark, la Hongrie, 
le Portugal, l’Espagne et le 
Royaume-Uni, en collaboration 
avec SoundCloud. Elle fait partie 
d’un partenariat public-privé 
en cours entre SoundCloud, 
les forces de l’ordre et 
Europol visant à lutter contre 
« l’abus terroriste d’Internet, 
à prévenir la radicalisation en 
ligne et à protéger les droits 
fondamentaux », a précisé 
Europol.

La firme de Toronto Nanoleaf 
a su tirer profit des possibilités 
offertes par les éclairages 
LED. Et de belle façon. Avec 
ses nouvelles Nanoleaf Lines, 
le fabricant reprend son 
concept déjà éprouvé avec des 
équipements comme Shapes 
ou Canvas : celui de systèmes 
lumineux RGB (jusqu’à 16 
millions de couleurs), connectés 
et modulaires, à fixer au mur 
pour participer à la déco de son 
intérieur. Et c’est beau.
Neuf barres de 24 ampoules à 

assembler
Avec Lines (lignes), place à des 
petites réglettes en plastique qui 
intègrent chacune sur leur face 
arrière 24 ampoules LED. Vendu 
199 euros, le « Starter Kit » 
proposé par Nanoleaf inclut neuf 
de ces petites barres de 27,85 
cm de long, mais le système 
est évolutif et l’on peut lui 
ajouter des réglettes lumineuses 
supplémentaires. Elles sont 
vendues par boîtes de trois.
Pour l’assemblage, on est prié de 
laisser parler son imagination ! 
Ici, tout est permis, ou presque. 
Un connecteur central (branché 
sur secteur) sert de base au 
motif que vous allez créer. S’y 
emboîtent une ou plusieurs 
réglettes qui, à leur tour, pourront 
être emboîtées sur l’un des huit 
autres connecteurs fournis.
Une communauté inspirante

Différents modèles sont 
proposés avec le mode d’emploi, 
tandis que le site et le compte 
Instagram de Nanoleaf regorgent 
d’idées de créations venues de 
ses clients, le fabricant ayant su 
fédérer une vaste communauté 
d’utilisateurs. Une fois le 
montage effectué, ne reste plus 
qu’à le fixer au mur. Pour cela, 
chaque connecteur dispose d’un 
scotch double face. Attention : il 
sera bien délicat de changer la 
place du motif composé une fois 
fixé…
Comme tout éclairage connecté, 
les Lines se pilotent à l’aide 
d’une application. Attention, 
la création d’un compte est 
préalablement nécessaire. Pour 
aller vite, il est ensuite possible 
de sélectionner l’une des scènes 
proposées (de « Fiesta » à « Hip 
Hop »). Ces scènes sont soit 
fixes, soit dynamiques et l’on 

peut même les synchroniser avec 
le son ambiant. Sympa pour 
animer une soirée : les Lines 
s’allumeront et clignoteront au 
rythme de la musique !
Multicompatibilité pour la 
maison connectée
Il est également possible de créer 
ses propres scénarios et d’utiliser 
sur un nuancier une pipette à 
couleurs pour les composer. 
Aucune limite ne semble ici 
s’opposer à la création. Les 
Nanoleaf Lines sont par ailleurs 
compatibles avec IFTTT, 
Samsung SmartThings, Apple 
HomeKit, ainsi qu’avec Amazon 
Alexa et Google Assistant 
pour les commandes vocales. 
L’intégration du système dans la 
maison 2.0 est totale.
L’effet est assuré. Nous 
avons apprécié la rapidité de 
l’assemblage, l’éclairage qui 
donne vraiment du relief à 

certains motifs, tout autant que 
les possibilités de scénario à 
imaginer. Ainsi avons-nous 
notamment pu créer pour ces 
Lines un éveil lumière simulant 
l’arrivée progressive de la 
lumière du jour. Les gamers 
apprécieront pour leur part la 
possibilité d’utiliser les Lines 
en mirroring de leur écran : 
dès lors, les réglettes LED 
reproduiront en simultané les 
couleurs dominantes affichées 
par le téléviseur ou l’ordinateur 
du joueur. On retrouve 
évidemment ici le principe des 
écrans Ambilight de Philips.

Un objet déco, d’abord
Gare néanmoins : les Nanoleaf 
Lines étant très chères, il sera 
plus économique d’investir 
quelques dizaines d’euros dans 
des rubans LED à coller pour 
souligner un meuble TV, une 
crémaillère de cuisine, une tête 
de lit… Nanoleaf en propose 
d’ailleurs à partir de 49 euros 
les 2 mètres. Les Lines, restent, 
elles, un objet déco dont on 
apprécie, outre la modularité, 
l’aspect éco-conçu. Toute 
pièce défectueuse ou abîmée 
(rampe lumineuse, connecteur, 
alimentation…) peut ainsi être 
achetée séparément pour être 
remplacée.
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Essayez de ne jamais 
tomber à court de l’un 
d’entre eux : graisses 

et épices bénéfiques pour 
la santé ou médicinales, 
ainsi qu’une liste variée 
d’ustensiles non toxiques 
pour éviter l’exposition 
inutile aux toxines et aux 
ingrédients néfastes pour la 
santé.

Graisses bonnes pour la 
santé et huiles de cuisson

• Huile d’olive : elle 
contient des acides gras qui 
aident à limiter le risque de 
maladie cardiaque. C’est 
aussi une très bonne huile 
de cuisson, contrairement 
à ce qui est raconté en 
général. Attention toutefois 
aux huiles d’olive frelatées 
ou falsifiées. Le mieux est 
de s’approvisionner, pour 
ceux qui le peuvent, auprès 
d’un petit producteur de 
confiance.
• Huile de colza et 
huile de lin : à mélanger pour 
les vinaigrettes. Riches en 
oméga-3 (ne pas les cuire, les 
oméga-3 seraient détruits par 
la chaleur : ils s’oxydent et 
se transforment en produits 
toxiques).
• Huile de coco : c’est 
une bonne huile de cuisson, 
car elle est stable à haute 
température. Son point de 
fumée se situe à 177 °C, 
ce qui veut dire qu’elle ne 
produit pas de composés 
toxiques jusque-là (l’huile 
de colza et de tournesol 
fume dès 107°, celle de 
maïs à 160°, celle d’olive à 
191°). C’est une excellente 
source d’énergie, grâce à 
ses triglycérides à chaînes 
moyennes (TCM). Ces TCM 
sont digérés et convertis par 
le foie en énergie pour un 
usage immédiat.
• Graisses animales 
: graisse de canard, beurre 
biologique.

Légumes surgelés
Haricots verts, épinards, 
petit pois, fèves… Il faut en 
avoir constamment dans son 
congélateur, et penser à les 
manger.
Pour des raisons 
économiques, les producteurs 
de surgelés s’arrangent pour 
:
• récolter ces légumes 
en pleine saison (lorsqu’ils 

sont les plus abondants et les 
moins chers) ;
• les surgeler à 
proximité du lieu de récolte 
(plus vite ils sont surgelés, 
moins ils ont perdu de poids 
en eau et de vitamines) ;
Ils se transportent ensuite 
plus facilement que les 
produits frais, et ne perdent 
pas leur qualité dans les 
rayons.
Les fonds de paquets de 
surgelés ayant trop traîné 
étant peu appétissants, on 
veillera régulièrement à les 
vider pour en faire une bonne 
soupe verte mélangée.

Conserves
Vous avez grand intérêt à 
acheter vos haricots rouges 
et blancs, vos flageolets et 
vos pois chiches en boîte.
Cuits dans d’immenses 
cuves, ils consomment ainsi 
beaucoup moins d’énergie 
que si chacun les cuisinait 
chez soi. Ils sont, de plus, 
mieux cuits que lorsqu’on le 
fait soi-même avec le risque 
de les obtenir trop durs, en 
bouillie ou carbonisés au 
fond de la casserole. Les 
professionnels étudient, 
en effet, l’hydratation et le 
temps de cuisson de façon 
scientifique pour obtenir des 
haricots et des pois chiches 
parfaitement cuits, à la fois 
tendres et fermes, ce qui est 
presque impossible à obtenir 
soi-même.
À moins que vous n’ayez 
une grand-mère qui vous ait 
transmis ses secrets, vous 
ne parviendrez, en général, 
pas à cuisiner un cassoulet 
aussi bien que ce qui sort 
directement d’une boîte 
de conserve d’une bonne 
marque, comme « La Belle 
Chaurienne » (pas plus chère 
que les autres).
Une exception : les lentilles.
Pour une raison que j’ignore, 
les lentilles en conserve sont 
en général aqueuses, trop 
molles et, en tout cas, bien 
moins bonnes que ce qu’on 
obtient chez soi en faisant 
bouillir des lentilles dans 
une casserole d’eau.

Noix, amandes, noisettes
Peuvent être ajoutées dans 
les salades, servir de dessert, 
à l’apéritif ou de snacks, 
remplaçant avantageusement 
les biscuits d’apéritif, 

les desserts sucrés et les 
bonbons…

Sel de l’Himalaya
Le sel est très important 
pour le fonctionnement des 
cellules (échanges chimiques 
et signaux électriques) et 
pour l’équilibre acido-
basique.
Mais il y a une grosse 
différence entre le sel raffiné 
et le sel de l’Himalaya.
90 % du sel de mer est 
aujourd’hui contaminé par 
les microplastiques [1]. 
Bien que les conséquences 
pour la santé n’en soient pas 
certaines, personne n’a envie 
de saupoudrer sa nourriture 
de microbilles de plastique…
Le sel de l’Himalaya, quant à 
lui, est non-raffiné, plus pur 
et est considéré comme l’une 
des meilleures sources de 
minéraux naturels. Je vous 
conseille donc de le préférer 
au sel de table raffiné.

Poivre noir
Le poivre noir aide à la 
digestion et inhibe le 
développement de nombreux 
pathogènes, notamment 
les staphylocoques, 
l’Helicobacter pylori et 
l’E. coli. Des recherches 
suggèrent que la pipérine, 
le composé actif du poivre, 
inhibe également le 
développement de nouvelles 
cellules graisseuses.
Utilisez du poivre entier, 
plutôt que du poivre moulu. 
Le poivre entier se conserve 
de façon quasi indéfinie sans 
perdre ses qualités. Le poivre 
moulu se périme au bout de 
trois mois et, lorsque vous 
l’achetez ainsi, vous n’avez 
pas de garantie quant à ce 
qu’il contient vraiment.
Lorsque vous cuisinez, 
mettez-le au dernier moment 
afin qu’il conserve ses huiles 
essentielles.

Moutarde
La moutarde appartient à la 
même famille que le brocoli, 
et partage avec lui ses vertus 
anticancer.
Elle contient comme le 
brocoli du sulforaphane 
(anticancer), mais aussi de 
la myrosinase, un enzyme 
qui augmente le potentiel 
anticancer.

Épices médicinales
Curcuma : les raisons 
d’ajouter un peu partout du 

curcuma dans votre nourriture 
sont trop nombreuses 
pour être détaillées ici. Le 
curcuma fait partie des « 
super-aliments » de l’Inde 
comme de la Chine. Il est 
antioxydant, détoxifiant, 
anti-inflammatoire, et 
protège de nombreuses 
maladies graves.
De même, le gingembre 
est employé depuis des 
millénaires en Inde comme 
en Chine, dans l’alimentation 
comme dans les boissons 
(jus de gingembre, infusion 
de gingembre…). C’est 
un fortifiant et un remède 
populaire classique contre 
le mal de tête et les nausées. 
Il traite également les 
problèmes digestifs et les 
douleurs musculaires ou 
articulaires, entre autres. Le 
gingembre mérite à lui seul 
une lettre entière, je vous en 
dirai plus très vite !
Le cumin est la seconde 
épice la plus consommée 
au monde, après le poivre 
noir. Il stimule la sécrétion 
des enzymes pancréatiques, 
qui sont nécessaires à la 
digestion et à l’assimilation 
des nutriments. Il a aussi 
des propriétés anticancer 
et anti diabète grâce à ses 
terpènes, ses phénols et ses 
flavonoïdes.

Ustensiles
Enfin, le type d’ustensiles 
de cuisine dont vous vous 
servez peut aussi avoir un 
effet sur votre santé.
Pour protéger toute la 
famille, optez des couteaux 
en céramique, surtout pour 
les produits qui s’oxydent 
(légumes, fruits, viande). Ne 
pas mettre la céramique en 
contact avec le fromage, à 

cause de sa tendance à coller.
Choisissez des casseroles 
et des poêles en céramique 
également, ou en autres 
matériaux inertes. Les 
surfaces antiadhérentes 
contiennent des 
perfluoralkyls (PFAS), 
qui sont des cancérigènes 
probables.
Lorsqu’on les chauffe, ils 
libèrent de l’acide perfluoro-
octanique, lié aux maladies 
de la thyroïde, à l’infertilité, 
à des dommages causés 
aux organes. Les toxines 
dangereuses sont produites 
après seulement deux à cinq 
minutes de chauffage.
Les casseroles et poêles en 
inox, aluminium et cuivre 
ont aussi leurs inconvénients, 
entraînant une exposition 
toxique.
La céramique, faite à partir 
de terre et d’eau uniquement, 
ne libère aucun gaz ni aucune 
odeur, même chauffée à très 
haute température.
Servez-vous de bocaux en 
verre, en terre cuite ou en 
porcelaine pour conserver 
vos aliments. Les plastiques, 
surtout les plastiques 
souples, peuvent contenir des 
phtalates, du bisphénol-A 
et du bisphénol, des PVC 
et des styrènes, qui sont des 
perturbateurs endocriniens.
Tous les plastiques sont 
potentiellement dangereux 
pour la santé et vous gagnez 
à les éviter, surtout si vous 
avez des enfants. Le verre est 
complètement inerte et peut 
être réutilisé à l’infini tant 
qu’on ne le casse pas (auquel 
cas, il peut être recyclé).

Douze produits essentiels à avoir dans votre cuisine 
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Sara Boueche

La positivité toxique : c’est 
la généralisation excessive 
du bonheur et de l’optimisme 
dans toutes les situations. C’est 
également le déni et le rejet de 
toutes émotions désagréables et 
négatives. Avoir une positivité  
toxique c’est s’interdire d’aller 
mal et c’est mal , c’est se dire 
que la vie est toujours rose et 
belle et on s’autorise pas à étre 
malheureuse ou malheureux. 
Pour changer cela, essayez de 
vivre votre mauvais moment 
pleinement et entièrement. 
Pleurez, criez, déprimez, 
renfermez vous et remettez 
vous en question mais ne laissez 
jamais cette situation dépasser 3 
jours. Sachez que les émotions 
nous aident à mieux comprendre 
les choses, bonnes ou mauvaises. 

La communication est le 
meilleur moyen de vous s’en 
sortir, essayez d’en parler autour 
de vous mais n’ignorez pas les 
mauvaises choses que vous 

ressentez.  Elles sont là, elles 

sont réelles. Vous n’avez pas à 

réprimer vos ressentis, apprenez 

à les traiter et les gérer.

Sara Boueche

La zone de confort : est 
un ensemble 
d’habitudes 

que nous entretenons 
tous les jours. Ce 
sont à la fois des 
comportements que 
nous répétons et 
qui nous rassurent. 
Mais ce sont 
également des 
pensées que nous 
répétons sans 
les changer ni 
les remettre en 
cause. Au bout d’un moment, 
ces habitudes figent et nous 
emprisonnent en nous séparant 
d’un environnement qui nous 
paraît hostile. Les habitudes 
c’est ce qui va conditionner votre 
bonheur et votre épanouissement. 

Les 4 pièges de la zone de confort
1-Croire que rien ne peut affecter 

votre situation 
actuelle
 2-Sentir que 
vous avez 
des talents 
inexploités 
mais vous ne 
faites aucun 
effort pour les 
développer
 3-Accepter 
les limites 
comme choses 

absolues sans prendre en compte 
d’autres alternatives
 4-Penser que vous n’avez 
pas assez de ressources ou 
connaissances pour profiter de 
certaines opportunités

Connaître les bonnes astuces 
maquillage est essentiel pour 
sublimer de grands yeux. Voici les 
techniques, couleurs et conseils à 
appliquer pour bien maquiller vos 
grands yeux.
Parce que chaque forme d’yeux 
demande des spécificités make-
up pour être mise en valeur, 
découvrez comment maquiller de 
grands yeux.

Comment savoir si on a de 
grands yeux ?

Pour définir si l›on a de grands 
yeux, il ne faut pas prendre 
en compte leur taille mais la 
proportion qu›ils occupent sur 
votre visage. Parce que le visage 
affiche naturellement une certaine 
harmonie, de grands yeux sont 
identifiables par le déséquilibre 
qu›ils créent avec le reste des 
attributs du visage (nez, sourcils, 
lèvres). Ainsi, si vos yeux sont 
plus grands que vos autres traits 

du visage, vous avez les yeux 
grands.
Comment maquiller de grands 

yeux bleus ? 
Pour donner l’illusion d›un regard 
rétréci, les couleurs foncées 
sont parfaites, notamment sur 
de grands yeux bleus. Elles vont 
apporter de la profondeur aux 
yeux, tout en faisant ressortir la 
couleur des iris. Ainsi, les fards 
à paupières aux teintes foncées 
(noir, gris, marron, prune) 
appliqués sur les paupières 
feront des merveilles. Même 
constat avec le crayon khôl noir 
qui, appliqué sur les muqueuses 
inférieure et supérieure de l›œil, 
va capter l’attention sur le bleu 
de vos yeux, sans marquer le 
grandeur de votre regard. Pour 
les beautystas aux grands yeux 
bleus les plus aguerries, le smoky 
eyes sera votre meilleure arme 
séduction.

Comment maquiller de grands 
yeux marron ? 

Si toutes les couleurs vont à ravir 
aux yeux marron, c›est le bleu qui 
s’accorde le mieux à cette couleur 

d’iris. Sur de grands yeux, 
privilégiez les nuances foncées 
de bleu, comme le bleu nuit, le 
bleu marine ou le bleu cobalt, 
qui présenteront l›avantage de 

réduire la grandeur de vos yeux. 
Ainsi, le marron de vos yeux est 
mis en valeur et votre regard est 
proportionné.
Comment maquiller de grands 

yeux ronds ? 
L’eyeliner est la technique fatale 
pour casser la rondeur des yeux et 
leur donner une forme d›amande, 
la forme d›yeux la plus appréciée. 
Toutefois, sur des grands yeux 
ronds, le placement de l’eyeliner 
est crucial pour éviter d’accentuer 
la rondeur du regard. Pour cela, 
optez pour un trait fin qui termine 
par une virgule pointée vers la 
queue du sourcil. Effet lift naturel 
garanti! Enfin, la dernière astuce 
pour bien appliquer son eyeliner 
sur de grands yeux ronds est de 
commencer le trait à partir du 
dernier tiers de l’œil. De cette 
façon, le regard n’est pas alourdi 
et s’avère étiré au maximum.

Le botox aurait-il du soucis à se 
faire ? C’est ce qu’on pourrait 
croire avec le succès grandissant 
de patchs anti-rides sur les réseaux 
sociaux, on vous explique.
Quand les années s’installent, 
elles laissent souvent de petits 
cadeaux à notre peau. Entre taches 
brunes, relâchement et rides, 
rien ne va plus ! Outre le temps 
qui passe, les rides et les ridules 
peuvent devenir un véritable 
fléau et s’en débarrasser n’est 
pas ce qu’il y a de plus simple. 
Si les crèmes anti-âge et autres 
sérums remportent toujours un 
franc succès, ces cosmétiques 

ne suffisent cependant pas à les 
éliminer mais sont un très bon 
moyen de les prévenir. Autre 
alternative : les injections et parmi 
les actifs connus de la médecine 
esthétique : le botox. Cependant, 
coûteuse et assez invasive, 
cette pratique se fait peu à peu 
remplacer par d’autres solutions, 
comme l’acide hyaluronique. S’il 
procure de bons résultats, ceux-
ci ne sont pas définitifs et il faut 
souvent faire des retouches pour 
maintenir l’effet. C’est donc 
pour cela que les cosmétiques 
proposent désormais une autre 
solution : les patchs anti-rides et 

d’ailleurs, leur succès s’impose 
de plus en plus, à commencer sur 
les réseaux sociaux.

Patchs anti-rides : ça marche 
vraiment ?

Selon certaines consommatrices 
de la marque Peace Out, les 
patchs anti-rides Peace Out 
Wrinkles microneedling patches 
vendus par la marque, feraient 
des miracles sur la peau. L’une 
d’entre elles explique : «J’avais 
une ride qui apparaissait entre 
mes sourcils à cause de toutes 
mes dures journées de travail, 
après deux soirs : plus rien.»

La positivité aussi peut être toxique Qu’est-ce que la zone 
de confort

Comment maquiller de grands yeux ?

Anti-âge : patchs anti-rides, la nouvelle alternative au botox
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La préservation des ouvrages 
composant la bibliothèque 
personnelle du Cheikh 
Abdelhamid Benbadis (1889-
1940) était une grande 
responsabilité que «je me 
suis endossé» avec l’objectif 
de sauvegarder un pan de 
la mémoire de la Nation, a 
témoigné Abdelhak Benbadis, 
frère du fondateur et premier 
président de l’Association des 
Oulémas musulmans algériens.
«J’ai œuvré, pendant des années, 
à collecter les livres du Cheikh 
depuis divers endroits pour les 
mettre au bureau de mon père, à 
la maison familiale», a déclaré à 
l’APS M. Benbadis.
Il a précisé qu’une partie de ces 
livres était rangée à la mosquée 
Sidi Lakhdar, où le leader du 
mouvement réformiste donnait 
des cours, alors qu’une autre 
partie se trouvait à la mosquée 
Sidi Kemmouche et une 
troisième partie chez son autre 
frère, Mouloud.
Abdelhak Benbadis a également 
relevé que des efforts ont été 
déployés pour inventorier le 
fonds de la bibliothèque du 
président de l’Association des 

Oulémas musulmans algériens 
(AOMA).
Et d’ajouter: «Abdelhamid 
Benbadis a consacré sa vie pour 
sa patrie, pour la protection 
de l’identité algérienne en 
œuvrant à contrecarrer toutes 
les tentatives coloniales 
d’aliénation culturelle visant 
le peuple et sa bibliothèque 
constitue un pan de la mémoire 
collective».

Un fonds livresque de 900 
titres

De son côté, le président 
de la Fondation Benbadis, 
Abdelaziz Filali, a indiqué que 
la bibliothèque personnelle 
du Cheikh Benbadis, dont la 
Fondation détient une liste 
de son contenu, totalise 1000 
ouvrages et 900 titres dans 
diverses disciplines, parmi les 
principaux ouvrages de l’époque 
entre ceux utilisés par le Cheikh 
lors de son cursus universitaire 
et ceux qu’il utilisait en tant 
qu’enseignant.

Soulignant que Abdelhak 
Benbadis avait consacré 
plus de 80 ans à préserver 
la bibliothèque de son frère, 
précurseur de la renaissance 
intellectuelle et réformiste 
en Algérie, le président de la 
Fondation Benbadis a relevé 
que la bibliothèque englobe 
un fonds «important» de livres 
traitant de l’exégèse coranique, 
les fondements du fiqh et le 
tajwid, notamment.
En littérature, la bibliothèque 
dispose de recueils de poèmes 
et de prose dont «Diwan Al 
Hamassa» de Abi Tamam, 
de livres en philosophie 
et en histoire ancienne et 
contemporaine, islamique et 
occidentale, dans les deux 
langues en arabe et en français 
a-t-on encore détaillé.
Aussi, la bibliothèque du 
Cheikh Abdelhamid Benbadis 
comporte des livres d’écrivains 
algériens dont les deux volumes 
de «L’histoire antique et 
contemporaine de l’Algérie» 
du cheikh M’barek El Mili et 
d’autres parmi notamment les 
membres de l’Association des 
Oulémas musulmans algériens.

M. Filali, relevant le lecteur 
assidu que fût Benbadis et son 
ouverture sur son époque, a 
fait savoir que la bibliothèque 
du Cheikh contient aussi 
des ouvrages politiques, 
scientifiques et de sociétés du 
Maghreb, du monde arabe, 
musulman et occidental dans 
les deux langues (arabe et 
français) et pas moins de 37 
titres de magazines, édités 
essentiellement au Macherk.
Le président de la Fondation 
Benbadis a également assuré 
que des livres parvenaient au 
Cheikh du Canada, de Sao 
Paolo (Brésil) et des Etats-
Unis, traitant essentiellement de 
l’histoire et des sociétés.
En avril dernier, Abdelhak 
Benbadis avait remis au musée 
national El Moudjahid des effets 
personnels et des documents du 
cheikh Abdelhamid Benbadis 
dont une canne et une chaise, 
une kachabia, une radio de type 
TSF ainsi que des documents 
dont un diplôme des sept 
lectures du Saint Coran et un 
cahier des élèves, rappelle-t-on.

La 14ème édition de la Biennale 
d’art africain contemporain, 
devenue la plus importante 
manifestation du genre sur le 
continent, s’est ouverte jeudi à 
Dakar en présence du président 
sénégalais Macky Sall, qui a 
remis le Grand Prix Léopold 
Sédar Senghor à un artiste 
éthiopien.
Après un report en 2020 à 
cause du Covid, cette 14ème 
édition accueille jusqu’au 21 
juin le meilleur de la création 
contemporaine du continent: 
peinture, sculpture, vidéo, 
installations monumentales et 
performances.
«C’est une fête des arts visuels, 
de l’esprit et du génie humain, un 
rendez-vous qui résiste aux aléas 
du temps depuis plus de 30 ans», 
a déclaré Moustapha Ndiaye, 
président du comité d’orientation 
de la Biennale, lors de cette 
cérémonie organisée au Grand 
théâtre de Dakar, ambiancée par 
le groupe sénégalais «Orchestra 
Baobab», né dans les années 
1970.
Parmi l’un des points d’orgue de 
la cérémonie, le chanteur malien 
Sidiki Diabaté, joueur de kora et 
héritier d’une longue lignée de 

griots et musiciens, a entrecoupé 
son show électrisant de plusieurs 
messages à l’adresse de Macky 
Sall, président en exercice de 
l’Union africaine (UA).
Le Mali, actuellement dirigé 
par des militaires, est sous le 
coup de mesures économiques 
et diplomatiques des Etats 
ouest-africains pour sanctionner 
l’intention de la junte de se 
maintenir au pouvoir encore 
plusieurs années.
«Le griot de l’Afrique est là ce 
matin pour vous faire plaisir 

ici à Dakar, et pour vous dire 
que le Mali et le Sénégal, c’est 
le même pays», a lancé le 
musicien malien, déclenchant 
des applaudissements.
«M. le président, je suis là pour 
déployer l’amour du Mali envers 
vous et vous faire changer d’avis; 
oui on vous aime monsieur 
le président. Et on demande 
aussi des doléances pour que la 
situation puisse changer pour 
mon pays le Mali», a-t-il plaidé.
Près de 300 expositions à Dakar 
et sur les îles de Ngor et Gorée, et 

une grosse centaine dans d’autres 
villes et pays de la diaspora, sont 
au programme du IN et environ 
350 projets dans le OFF de cette 
Biennale.
L’exposition internationale 
présente dans un ancien palais 
de justice 59 artistes visuels de la 
sélection officielle, venus de 28 
pays, dont 16 africains.
La Biennale de Dakar est 
aujourd’hui la troisième 
Biennale au monde, selon les 
organisateurs. L’édition 2018 
avait drainé près de 250.000 
visiteurs, dont plus de 50.000 
venus de l’étranger. Les 
organisateurs tablent sur la 
même fréquentation en 2022.

M. Ndiaye a précisé que la 
«Biennale 2018 avait généré 
plus de 8 milliards de francs 
CFA (12,8 millions d’euros) de 
transaction d’oeuvres d’art».
M. Sall a remis le Grand Prix au 
peintre éthiopien Tegene Kunbi 
Senbeto, qui faisait partie de la 
sélection officielle.
Plusieurs autres prix ont été 
remis à des artistes originaires 
du Bénin, de la Tunisie, et du 
Sénégal notamment, dont le 
prix de la Communauté des 
Etats ouest-africains (Cédéao) 
décerné à l’artiste franco-togolo-
sénégalaise Caroline Gueye, 
également astrophysicienne.

La préservation de la bibliothèque de Benbadis, une 
responsabilité pour sauvegarder un pan de la Mémoire

Sénégal 

coup d’envoi de la 14e Biennale d’art africain contemporain
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Le réalisateur français Arnaud 
Desplechin, 61 ans, sera le 
président du jury pour la 48e 
édition du Festival du cinéma 
américain de Deauville du 2 
au 11 septembre, ont annoncé 
dimanche les organisateurs.
«Arnaud Desplechin sera 
le président du jury de 
#Deauville2022 ! Nous 
attendions avec impatience qu’il 

soit disponible pour porter ce 
regard si singulier sur le cinéma 
américain», a indiqué le festival 
sur Twitter.
Le réalisateur succède à Charlotte 
Gainsbourg qui avait été 
présidente du jury en septembre 
dernier. Arnaud Desplechin a 
notamment réalisé «Un conte 
de Noël», «Trois souvenirs de 
ma jeunesse» ou «Roubaix, une 

lumière».

Il est actuellement en compétition 

au Festival de Cannes avec «Frère 

et soeur», un drame familial dans 

lequel Louis et Alice, interprétés 

par Marion Cotillard et Melvil 

Poupaud, se vouent une haine 

sans borne et sont réunis par le 

décès de leurs parents.

Esther Mahlangu malgré son 
âge avancé a su puiser de 
l’énergie pour recevoir la troupe 
d’athlétiques danseurs Ndebele 
venus lui rendre visite chez elle, 
à Siyabuswa, dans la province de 
Mpumalanga en Afrique du Sud.
Elle porte des colliers, des 
couvertures, des perles et des 
tissus traditionnels. Un art propre 
au peuple Ndebele, population 
du nord-est de l’Afrique du Sud. 
Habile dans l’art traditionnel qui 
consiste à peindre des huttes et 
des bâtiments avec des motifs 
géométriques vivants, Esther a 
jeté son dévolu sur la culture de 
cette population qu’elle tente de 
pérenniser.
«Pour moi, il s’agit des 
jeunes enfants. Je veux qu’ils 
connaissent mon travail et qu’ils 
apprennent à le faire comme moi. 

Je veux qu’ils le connaissent si 
bien que leurs enfants puissent 
savoir d’où vient l’héritage 
Ndebele.’’, explique l’artiste. 
Des triangles bleus, jaunes et 
roses se succèdent en zigzag 
dans des couleurs à la fois 
éclatantes et harmonieuses. Des 
œuvres sorties de l’imaginaire 
de l’octogénaire et qui rendent 
hommage à la culture Ndebele.
« Ce qui est remarquable dans le 
travail de maman Esther, ce sont 
sans aucun doute les couleurs et 
la façon dont elle parvient à leur 
donner vie de façon symétrique 
sans donner l’impression 
d’agresser les yeux, comme on 
dit. Et je pense que cela renvoie 
à sa propre compréhension 
de la signification spirituelle 
des couleurs, mais aussi de la 
signification contemporaine des 

couleurs’’, pense Ruzy Rusike, 
directeur et conservateur de 
Melrose Gallery.
Un talent promu très tardivement 
à l’échelle internationale. C’était 
dans la capitale française. Elle 
avait déjà un demi-siècle de vie.
« Comme beaucoup de gens le 
savent, sa première exposition 
internationale a eu lieu à Paris en 
1989. Cela signifie qu’elle avait 
la cinquantaine lorsqu’elle a 
participé à sa première exposition 
collective internationale. À partir 
de là, nous pouvons certainement 
suivre la manière dont sa carrière 
s’est développée et s’est étendue 
à différents domaines du monde 
de l’art, en particulier au niveau 
international.’’, explique 
Lethabolaka Gumede, assistant 
conservateur à Melrose Gallery.
 L’art graphique de Mahlangu 

anime désormais des avions 
à réaction, des BMW et des 
installations publiques à grande 
échelle. Mais elle a été victime 
de son succès. Au début de 

l’année, un intrus a tenté de 
l’étrangler chez elle, avant de 
lui dérober quelques biens. Une 
épreuve qu’elle peine encore à 
ranger dans les oubliettes.

Fondée en 1994 à Tunis, 
puis installée à Dubaï 
depuis 2015, la galerie 

Elmarsa développe son activité à 
l’international. Spécialisée dans 
l’art moderne et contemporain, 
la galerie représente des artistes 
établis et des jeunes talents qui 
contribuent au développement 
de l’art dans la région Moyen-
Orient et d’Afrique du Nord 
(Mena). Elmarsa Gallery 
contribue à l’expansion des 
scènes artistiques de la région et 
offre de la visibilité aux œuvres 
des artistes, notamment via la 
participation régulière aux foires 
d’art internationales comme 
à Dubaï, Abu Dhabi, Paris, 
Londres, Marrakech, Miami et 
New York. 
Elmarsa Gallery participe au 
Menart Art 2022 en exposant les 
œuvres de quatre artistes 
Khaled ben Slimane, peintre, 
céramiste et sculpteur de 

renommée internationale, 
diplômé de l’École des Beaux-
arts de Tunis en 1977 et de 
l’Escuela Massana de Barcelone 
(1979), membre de l’Académie 
internationale de la céramique 
à Genève. Ses œuvres figurent 
dans de nombreuses collections 
privées et publiques, comme le 
British Museum, les musées de 
Melbourne et Rotterdam, le musée 
de la céramique de Barcelone ou 
encore la Smithsonian Institution 
à Washington. L’artiste a reçu 
de nombreux prix en Tunisie et 
à l’étranger (États-Unis, Écosse, 
Grèce, Italie…) 
Baya Mahieddine (1931-1998), 
artiste algérienne autodidacte. 
Elle a été exposée à Paris grâce 
au légendaire galeriste Aimé 
Maeght et à l’écrivain André 
Breton en 1947. Elle avait 16 
ans. Le mélange coloré d’images 
surréalistes et enfantines de Baya, 
riche en symboles et ornements 

de ses origines arabo-berbères, a 
attiré l’attention d’Henri Matisse 
et de Pablo Picasso, qu’elle a 
côtoyé dans son célèbre atelier de 
céramique à Vallauris en 1948-
1949. Son travail est largement 
exposé dans divers musées et 
galeries comme la Grey Art 
Gallery de l’université de New 
York (2018). Ses œuvres font 

partie de nombreuses collections 
publiques et privées dans le 
monde entier.
Saddam Joumaily. Les œuvres de 
l’artiste irakien se caractérisent 
par leur profondeur et leur 
nature philosophique. Son travail 
dépeint le chaos continu que les 
gens vivent dans cette région 

ces deux dernières décennies. 
Forcé à l’exil, il vit et travaille à 
Helsinki (Finlande). Son travail 
a été présenté à Londres, Dubaï, 
Abu Dhabi et Beyrouth

Nabil Saouabi, docteur en 
sciences et arts techniques à 
l’Institut des Beaux-arts de Tunis, 
l’artiste explore le dessin, la 
peinture et la gravure. Son travail 
étonne par la mise en scène 
satirique de diverses situations 
et personnages politiques. Son 
approche picturale montre une 
certaine urgence d’expression 
associée à sa critique acerbe de 
nos sociétés contemporaines. 
L’artiste a participé à de 
nombreuses expositions: à 
Elmarsa, dans des biennales en 
Égypte, à Pékin, en France, en 
Allemagne et Émirats arabes 
unis.

Arnaud Desplechin présidera 
le jury Festival de Deauville
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Cardi B semble rencontrer 
quelques difficultés d’ordre 
technique avec l’enregistrement 
de son nouvel album. C’est en 
tout cas ce que la rappeuse a ré-
vélé en réponse à ses fans impa-
tients d’enfin savourer le succes-
seur d’Invasion of Privacy, son 
premier album paru en 2018.
« J’ai vu beaucoup d’entre vous 
dire des conneries du genre, 
“Oh, elle ne nous donne rien à 
se mettre sous la dent…” Alors 

quand je sortirai ce que j’ai à sor-
tir, j’en parlerai plus, parce que 
là, clairement, je ne peux pas en 
parler », a annoncé l’interprète 
de Bodak Yellow dans un mes-
sage vocal posté sur Twitter.
En temps et en heure
« Mais j’ai vraiment des pro-
blèmes techniques avec mon 
dernier projet… Je n’ai pas eu 
un, ni deux, mais genre trois 
soucis techniques avec la mu-
sique sur laquelle je travaille », 

a ensuite déploré Cardi B, avant 
de promettre à ses fans qu’ils ne 
seront pas déçus par ce qu’elle 
leur prépare.
« J’en parlerai quand les choses 
vont sortir. Ce n’est rien de, 
genre, majeur ou délirant. Tout 
va s’arranger et je sais, je sais, 
je sais, je sais que vous voulez 
ce que je vais vous donner, ok ? 
OK », a-t-elle conclu.

Le prince Harry espère que les 
réseaux sociaux seront différents 
d’aujourd’hui lorsque ses enfants 
seront grands. Le membre de 
la famille royale britannique a 
exprimé ses inquiétudes sur l’uti-
lisation de ces plateformes lors 
d’un séminaire en ligne organisé 
par la 5Rights Foundation.
« Je ne suis pas un expert en droit 
ou en technologie, mais je suis un 
père – et j’ai la chance d’être un 
père qui peut porter sa voix. Mes 
enfants sont trop jeunes pour 
connaître le monde en ligne, et 
j’espère qu’ils n’auront jamais à 

connaître ce qui existe actuelle-
ment. Aucun enfant ne le devrait 
», a déclaré le père d’ Archie, 
trois ans et Lilibet qui approche 
de son premier anniversaire.

En toute sécurité
« Parfois, j’ai l’impression que 
je peux les préserver de la vio-
lence en ligne qu’ils pourraient 
rencontrer dans le futur et pour 
toujours, mais j’apprends à faire 
preuve de bon sens », a poursuivi 
le prince Harry, avant d’appeler à 
de nouvelles législations à même 
de pousser les géants de Web à 
modifier leurs plateformes pour 

les rendre moins pernicieuses.

« En tant que parents, mon 
épouse et moi sommes inquiets 
pour la prochaine génération qui 
grandit dans un monde où ils sont 
traités comme des sujets d’expé-

rimentation digitale par des com-

pagnies qui font de l’argent et 
où la haine et la violence sont 
quelque part normalisées. Nous 
voulons que nos enfants et tous 

les enfants aient la capacité de 
s’exprimer », a-t-il ajouté.

Cardi B rencontre des petits « soucis techniques » 
avec son prochain album

Le prince Harry espère préserver ses enfants 
des réseaux sociaux

Grimes met aux enchères ses accessoires du Met Gala 
pour les Ukrainiens victimes de la guerre

G rimes a décidé de mettre aux enchères les accessoires qu’elle portait lors du Met Gala 2021 pour venir en aide aux Ukrainiens vic-times de la guerre. L’an passé, l’artiste canadienne avait marqué l’événement avec un look rétro-futuriste directement inspiré par l’ordre matriarcal du Bene Gesserit issu de la mythologie de Dune.En plus d’une robe signée Iris van Her-pen, la chanteuse arborait un masque métallique crée par Chris Habana, mais aussi une paire d’oreilles d’elfe imagi-nées par Sofia Pavlova et une épée.Mobilisation généraleCette vente organisée par Artsy se tient jusqu’au 26 mai. Outre le masque et la paire d’oreilles de Grimes qui devraient partir pour quelques milliers de dollars, la vente propose également les œuvres de dizaines d’artistes qui ont à cœur de venir en aide aux Ukrainiens sinistrés par l’invasion russe.Tous les bénéfices seront reversés aux associations Diaspora Relief et Razom qui travaillent à fournir « nourriture, abri et soutien pour l’évacuation » aux personnes qui en ont besoin, à la fois sur le sol ukrainien et à la frontière po-lonaise.
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La 3ème édition de la 
Semaine scientifique 
nationale de l’année 

2023 se tiendra dans la ville 
universitaire d’Oran, et verra 
l’organisation pour la première 
fois des olympiades des 
mathématiques et de concours 
hackathon des applications 
intelligentes dans le domaine 
de l’eau et de l’environnement, 
a-t-on appris samedi lors de 
la clôture de la 2ème édition 
de cette manifestation, abritée 
par l’université Ferhat Abbas 
(Sétif-1) entre le 15 et le 21 mai 
courant.
«La 3ème édition de cette 
manifestation sera accueillie par 
l’université Mohamed Boudiaf 
des sciences et de la technologie 
d’Oran coïncidant avec la 
célébration de la Journée nationale 

de l’étudiant (19 mai 2023) et 
traitera de thèmes en rapport 
avec l’eau, l’environnement 
et le développement durable», 
a indiqué le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane, lors de la 
clôture de la 2ème édition de 
cette manifestation précisant que 
le slogan de la troisième édition 
sera arrêté ultérieurement.
Le ministre a ajouté, dans ce 
contexte, que la 3ème édition de 
cette importante manifestation 
scientifique sera marquée 

par l’organisation d’activités 
scientifiques et sportives en plus 
d’un concours de la «meilleure 
résidence universitaire».
Selon M. Benziane, «la prochaine 
édition sera marquée également 
par l’organisation pour la 
première fois des olympiades des 
mathématiques et de concours 
hackathon des applications 
intelligentes dans le domaine de 
l’eau, de l’environnement et du 
développement durable».
Le ministre a indiqué, à cet effet, 
que l’objectif de l’organisation 
de ces activités scientifiques est 
de «valoriser les efforts de la 
recherche et ses débouchés et 
créer un esprit de compétitivité 
entre les chercheurs et les 
étudiants des différents 
établissements universitaires 
et de recherche, et entre les 

établissements également, en vue 
d’encourager l’innovation et la 
créativité».
Cela contribuera également à 
la «mise en avant de la réussite 
et l’excellence dans tous les 
domaines et spécialités et 
l’utilisation de ces créations et 
innovations pour résoudre les 
problèmes d’ordre économique 
et social du citoyen», a souligné 
M. Benziane.
La séance de clôture de la 
manifestation de la 2ème 
Semaine scientifique, placée sous 
le slogan «Nous innovons, nous 
croyons», a vu l’annonce, en 
outre, des lauréats du concours 
national «Ma thèse en 180 
secondes» qui ont été honorés 
par des cadres du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique.

Les premières places ont été 
décrochées par Omar Ben El 
Khattab Mokrani de l’université 
Hamma Lakhdar d’El Oued (la 
sécurité énergétique), Mohamed 
Brahimi de l’université des 
sciences et de la technologie 
Houari Boumediene d’Alger 
(la sécurité alimentaire) et 
Hassna Zidoune de l’université 
Constantine-1 (la santé du 
citoyen).
Ce concours, pour rappel, a vu 
la participation de docteurs de 
toutes les universités du pays qui 
ont présenté leurs thèses portant 
sur les thèmes de la deuxième 
Semaine scientifique nationale, 
en relevant le défi d’exposer leurs 
travaux dans un laps de temps ne 
dépassant pas les 180 secondes.

L’Université des Sciences 
et de la Technologie 
Houari Boumediene 

(USTHB) d’Alger a été classée 
première au classement des 
établissements d’enseignement 
supérieur à l’échelle nationale, 
organisé pour la première fois 
en Algérie, dans le cadre de la 
manifestation de la Semaine 
scientifique, clôturée samedi 
à l’Université Ferhat Abbas 
(Sétif-1).
Les Universités Boubaker 
Belkaid (Tlemcen) et Ferhat 
Abbas (Sétif) sont classées 
respectivement deuxième 
et troisième, tandis que les 
Universités Mohamed Boudiaf 
(M’sila) et Djillali Liabes ( 
Sidi-Bel-Abbès) ont décroché 
respectivement la quatrième 
et la cinquième place de ce 
classement qui englobait 26 
établissements universitaires, 
premiers au classement des 
établissements d’enseignement 
supérieur algériens.
Lors de la cérémonie de remise 
des prix aux trois premières 
universités, tenue dans la salle 
de conférences Mouloud Kacem 
Nait Belkacem, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane a souligné 
que ces universités bénéficieront 
de l’accompagnement nécessaire 
pour pouvoir décrocher une 
place parmi les 500 meilleures 
universités du classement 
mondial, conformément à 
l’objectif tracé et inclus dans 
le programme de travail du 
gouvernement (2021 -2024).

Le ministre a, dans ce sens, précisé 
que «des critères scientifiques, 
pédagogiques et innovants ont 
été pris en considération dans 
la sélection des universités qui 
ont remporté les cinq premières 
places, en plus de l’ouverture 
de ces universités sur leur 
environnement économique, 
social et international».
Il a également relevé que «le 
secteur de l’Enseignement 
supérieur a élaboré, pour la 
première fois en Algérie, 
un système numérique de 
classement des établissements 
d’enseignement supérieur 
algériens».
M. Benziane a indiqué, en outre, 
que le programme de travail de 

son secteur, inscrit dans le plan 
d’action du gouvernement durant 
la période comprise entre 2021 
et 2024, «aborde des dossiers 
majeurs visant à réaliser une 
transition multidimensionnelle 
qualitative, que ce soit dans le 
domaine de l’éducation et de la 
formation, celui de la recherche 
scientifique et du développement 
technologique, ou en matière 
d’ouverture sur l’environnement 
social, économique, de la 
gouvernance universitaire et de 
l’ouverture à l’international».
Et d’ajouter: «Au premier plan 
de ces dossiers figurent un 
certain nombre de projets de 
textes organisationnels qui seront 
mis en vigueur à la prochaine 

rentrée universitaire, qui 
constituent les grands axes du 
programme de travail du secteur 
afin de concrétiser les réformes 
du système de l’enseignement 
supérieur, ordonnées par le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune».
Le ministre a détaillé que 
«certains de ces projets de textes 
organisationnels sont achevés et 
sont actuellement à l’étude au 
niveau des services compétents, 
tandis que d’autres sont encore 
au stade de préparation».
Les projets de ces textes 
organisationnels visent la 
révision de la carte de la 
formation universitaire, le suivi 
du projet de développement des 

mathématiques dans le pays, en 
coordination avec le secteur de 
l’éducation nationale et le secteur 
économique, et l’élaboration 
d’une nouvelle politique de 
documentation universitaire, en 
plus d’encourager le secteur privé 
à participer à l’effort national 
de l’enseignement supérieur, a 
relevé le ministre.
Il s’agit, affirme le ministre, 
d’atteindre un objectif plus élevé, 
à savoir «l’amélioration de la 
qualité de la recherche scientifique 
et encourager la poursuite 
de la création d’incubateurs, 
l’accompagnement des étudiants 
porteurs de projets innovants dans 
le cadre des startups et le rôle des 
maisons de l’entrepreneuriat».
Il s’agit également de «fixer 
les mesures nécessaires à la 
création d’unités de recherche 
pour le développement au sein 
des institutions économiques 
et autres», a encore détaillé 
le ministre considérant que 
la Semaine scientifique (15-
21 mai) a permis «d’identifier 
les perspectives prometteuses 
d’innovation et de créativité 
au niveau des institutions 
universitaires et de recherche à 
travers le pays».
Selon le ministre, les grands axes 
de cette manifestation scientifique 
«Sécurité alimentaire, sécurité 
énergétique et santé du citoyen’’ 
sont au cœur des nouvelles 
orientations du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, considérant 2022 
comme ‘’une année économique 
par excellence».
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L’USTHB d’Alger, première au classement national


